
En la Cámara Alta presentaron dos modelos de tómbolas, una de acrílico y otra negra.

Prevén que la sesión comience a las 09:00 a.m. y se espera que dure al menos 12 horas.
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Senadores y diputados por Morena,
PAN, MC y PRI rechazaron la propuesta
del diputado federal Manuel Espino, de
extracción morenista, para crear una
Comisión Nacional de Pacificación y
Reconciliación Nacional que dialogue con
los grupos del crimen organizado con el
objetivo de pacificar el país.

Pavel Jarero Velázquez, senador de
Morena por Nayarit, dijo que "desde nues-
tra opinión es inaceptable estar pensando
en una comisión para dialogar con el cri-
men organizado. Nosotros vamos a seguir
planteando que se sigan atendiendo las
causas de la violencia, hay que tener a los
jóvenes ocupados, trabajando o en las
escuelas estudiando".

En entrevista Pavel expuso que en lugar
de ese diálogo se debe plantear una estra-
tegia puntual de investigación, de conocer
qué actividades realizar y en dónde están
los delincuentes, así como una mayor pre-
sencia de las fuerzas federales donde hay
más homicidios dolosos y son las zonas
donde tienen mayor presencia los cárteles.

Claudia Anaya, senadora del PRI, dijo
que esta propuesta de negociar y pactar
con la delincuencia ya es un tema recu-
rrente de Manuel Espino, quien en el pasa-
do ya lo ha planteado.

El senador por Morena, Antonino

Morales Toledo, también rechazó cual-
quier diálogo con el crimen y recordó que
la presidenta Sheinbaum ha sido muy clara
en los ejes centrales de su plan de seguri-
dad, prevención y atención a las causas.

El senador por Oaxaca dijo que no hay
que confundir la pacificación del país con
entablar diálogos con delincuentes.

Lilly Téllez, senadora del PAN, repudió
la propuesta: "No, con los narcos no se dia-
loga, se les detiene y se les lleva ante la jus-
ticia. Eres el vocero de la bancada de los
mafiosos, Manuel Espino, ratificas que
Morena es el brazo legislativo de los cárte-
les", escribió en su cuenta de X.

El diputado federal por Movimiento
Ciudadano, Gustavo de Hoyos, señaló que
la propuesta de dialogar con el crimen
organizado es "absolutamente inviable".

"Sí se requiere una estrategia de pacifi-
cación, pero absolutamente no pasa por-
que el Estado claudique, se doblegue…
llevando a la mesa a los grupos delincuen-
ciales, eso bajo ninguna circunstancia,
cero tolerancia al crimen organizado",
comentó en entrevista.

Dijo que se necesita una política de
Estado, convocada por la mandataria en la
que colaboren también los Poderes
Legislativo y Judicial, además de los orga-
nismos especializados; y tiene que incluir
una estrategia de gran calado y de colabo-
ración internacional.
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El Senado de la República realizó el

viernes una prueba sobre el proceso de

insaculación que se realizará este sábado

para elegir a los cerca de 900 juzgados

donde se votarán a jueces y magistrados

en las elecciones del 1 de junio de 2025.

Al mediodía del viernes fueron ingre-

sados al salón de plenos dos modelos de

tómbola, una de acrílico transparente y

otra de color negro, de las cuales se ele-

girá la que será utilizada en la sesión

ordinaria de hoy para seleccionar a los

juzgados donde habrá elecciones.

El presidente de la Mesa Directiva del

Senado, Gerardo Fernández Noroña

acompañado del coordinador de

Morena, Adán Augusto López

Hernández, y del vicecoordinador,

Ignacio Mier Velazco acudieron al salón

de plenos para conocer los modelos de

tómbolas y la logística para la insacula-

ción. En el lugar se informó que se deter-

minará cuál de los dos modelos será uti-

lizado en la sesión.

Por lo que se prevé que la sesión ini-

cie a las 09:00 de la mañana y se prolon-

gue por al menos 12 horas.

Se espera que en la sesión asistirán

los senadores, y tendrán como invitados

a los consejeros del Instituto Nacional

Electoral (INE).

Proceso de selección
Gerardo Fernández Noroña, informó

que en el procedimiento incluye a magis-

trados de circuito, jueces y juezas de dis-

trito, quienes podrán optar por la reelec-

ción sin necesidad de respaldo adicional,

únicamente por su pertenencia al Poder

Judicial.

Noroña destacó que el Senado ha

atendido las inquietudes del Poder

Judicial, estableciendo que la elección de

magistrados y jueces se hará de manera

escalonada. 

La mitad de los cargos correspon-

dientes a cada circuito judicial serán

renovados en 2025, y la otra parte en las

elecciones federales de 2027. 

Por lo que busca equilibrar la renova-

ción del sistema judicial de forma gra-

dual y ordenada.

Durante la sesión plenaria, se sorte-

arán las posiciones que irán a elección el

próximo año. Asimismo subrayó que, en

cuanto a la Suprema Corte de Justicia de

la Nación, todos sus integrantes serán

renovados en la jornada electoral de

junio de 2025, por lo que no será necesa-

rio sortear sus puestos.

También señaló que el Poder Judicial

es el único que cuenta con una doble vía

para participar, ya que los actuales juz-

gadores podrán contender y, al mismo

tiempo, podrán ser seleccionados cuando

se definan espacios de los tres poderes:

el Judicial, el Federal y el Legislativo.

Mientras tanto las bancadas del PAN

y MC en el Senado decidieron no asistir

a la sesión del pleno convocada al acusar

que se pretende realizar un ‘bochornoso

espectáculo’ con la insaculación.

Clemente Castañeda, coordinador de

los senadores de MC, afirmó: "Está claro

que la mal llamada reforma al Poder

Judicial no busca mejorar el sistema de

justicia, sino que su finalidad es única-

mente capturarlo políticamente y poner

fin a la división de poderes".

Por otro lado, la Comisión de Justicia

de la Cámara de Diputados realizó una

reunión extraordinaria para circular entre

los legisladores integrantes las minutas

de las leyes secundarias de la reforma al

Poder Judicial, que recibieron el jueves

por la noche.

En la reunión acordaron consolidar el
Modelo Humanitario de Movilidad.

Define Gabinete las
nuevas acciones

migratorias

CONÉCTATE
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El viernes, una fuerza de más de cien
elementos de la Guardia Nacional (GN)
arribaron al estado de Sinaloa para sumar-
se a las labores de inteligencia, previsión
y patrullaje para inhibir los actos de vio-
lencia, a solo un día de la llegada de un
contingente de un número similar de per-
sonal de las Fuerzas Especiales del
Ejército.

En un avión de esta corporación fede-
ral, llegó este nuevo refuerzo que corres-
ponde a los acuerdos suscritos el martes
pasado, en una reunión celebrada entre el
secretario de la Defensa Nacional, general
Ricardo Trevilla Trejo, el Secretario de
Seguridad, Omar García Harfuch y el
gobernador del Estado, Rubén Rocha
Moya.

Estos elementos de la Guardia
Nacional se sumarán a los 100 integrantes

de las Fuerzas Especiales y las Unidades
Blindadas que arribaron el jueves pasado
a la capital del estado, así como a las fuer-
zas federales que ya operan en Sinaloa.

Además, la Secretaría de Seguridad

Pública del Estado dio a conocer que se
fortalecerá la inteligencia y la investiga-
ción, como parte de los acuerdos que se
tuvieron el martes pasado, en la reunión
con las autoridades federales.

El presidente de la Mesa Directiva supervisó la prueba de insaculación junto a los
senadores de Morena Adán Augusto López e Ignacio Mier.

Rechazan propuesta de
diálogo con cárteles

Llegan a Sinaloa más de 100 elementos de la GN

Ensaya Senado sorteo
de jueces para 2025

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Los nuevos efectivos de seguridad se integrarán a las fuerzas federales ya presen-
tes en la entidad.

Los Dodgers de Los Ángeles avanzaron en la Liga Nacional
tras vencer 2-0 a los Padres de San Diego y ahora 

enfrentarán a los Mets de Nueva York.
1/DEPORTIVO 

Escalan en la serie de campeonato
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Integrantes del Gabinete de la presi-
denta Sheinbaum realizaron el viernes la
primera Reunión Interinstitucional para
la Atención Integral en Materia
Migratoria, para definir nuevas acciones,
encabezada por el canciller Juan Ramón
de la Fuente.

Los integrantes de la Comisión
Intersecretarial de Atención Integral en
Materia Migratoria, que incluye 10
dependencias del Gobierno federal,
sesionaron en las instalaciones de la
Cancillería en seguimiento a la instruc-
ción de la presidenta de consolidar el
Modelo Humanitario de Movilidad "que
ha arrojado buenos resultados".

"Para la presidenta Sheinbaum el
tema migratorio representa una priori-
dad", dijo el titular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) en la
reunión. Indicó que trabajará de la mano
con las otras dependencias del Gobierno
sobre la modernización de la frontera,
para atender de manera óptima la
situación de los flujos migratorios y los
retos de seguridad.

En esta primera reunión interinstitu-
cional participaron los titulares de las
secretarías de Gobernación, Bienestar,
Defensa Nacional y de Seguridad, Omar
García Harfuch, entre otros funcionarios.

En 2022 Manuel Espino presentó por primera vez su propuesta para dialogar con el
crimen, sin embargo fue desechada.



l secretario de Hacienda
libra una nueva batalla al
interior del gabinete de
Claudia Sheinbaum.
Rogelio Ramírez de la O
busca evitar que el con-

trol de la banca de desarrollo pase a
manos de la Secretaría de Economía, a
cargo de Marcelo Ebrard, con lo que
perdería el manejo de una bolsa de un
billón de pesos para repartir en crédi-
tos al sector empresarial.

La idea de esta reestructura en el
gobierno la trae el equipo del excan-
ciller desde que se supo que
encabezaría la Secretaría de
Economía. El propio Ebrard ha habla-
do sobre la pertinencia de que la
dependencia a su cargo absorba la
banca de desarrollo para competir con
los bancos comerciales en el
otorgamiento de créditos a PyMEs.

La falta de definición respecto a
quién o quiénes estarán al frente de
esas carteras, que hasta ahora siguen
bajo la dirección de Luis Antonio
Ramírez Pineda, aviva las pugnas y
los rumores de que el vencedor en este
jaloneo será Ebrard.

Por el otro lado se asegura que
Ramírez de la O ha desgastado su
relación con Claudia Sheinbaum por
sus constantes amagos de renuncia a la
Secretaría de Hacienda, con lo que ha
perdido poder de cabildeo y nego-
ciación para retener a las financieras
del Estado, aun cuando Ebrard tam-
poco podría considerarse del equipo
íntimo de la mandataria.

Recientemente, el encargado de las
finanzas del país enfrentó el intento de
Omar García Harfuch de llevarse a la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana a la Unidad de Inteligencia
Financiera, o para colocar en esa posi-
ción a uno de sus colaboradores cer-
canos; sin embargo, otra vez por
recomendación de Andrés Manuel
López Obrador, esa oficina se quedó
sin movimientos momentáneamente,
en la estructura de Hacienda y bajo la
dirección de Pablo Gómez, tal cual se

adelantó en este espacio el 17 de sep-
tiembre.

En esa pugna para mantener a
Nafin y Bancomext bajo su paraguas,
Ramírez de la O impulsa a una de sus
colaboradoras para intentar relevar en
el cargo a Ramírez Pineda; se trata de
la actual titular de la Unidad de
Crédito Público y Asuntos
Internacionales de la SHCP,
Maricarmen Bonilla Rodríguez, con-
siderada una experta en colocaciones
de deuda y administración de activos.

Para mayores referencias, Bonilla
Rodríguez es la funcionaria que en los
últimos días de septiembre ingresó
diversos documentos a la Comisión de
Bolsa y Valores de los Estados Unidos
para actualizar el programa de emisión
de bonos del gobierno mexicano en los
mercados financieros, con el objetivo
de incrementar en el mediano plazo la
deuda externa hasta en más de 18 mil
millones de dólares.

Si bien los gobiernos de la 4T no se
han destacado por destinar apoyos
hacia el sector empresarial, la función
de Nafin y Bancomext sigue siendo
relevante para el dinamismo de la
economía nacional y para la gen-
eración de empleos. 

En la actualidad ambas financieras
manejan una cartera de crédito directo
e inducido al sector privado de más de
700 mil millones de pesos, con lo cual
se ha beneficiado a unas 300 mil
empresas, principalmente micro,
pequeñas y medianas.

El modelo de trabajo de las
financieras hace más lógico su trasla-
do a la estructura de la Secretaría de
Economía, básicamente por la coordi-
nación que el otorgamiento de créditos
podría tener con la estrategia integral
de promoción de negocios. No
obstante, la decisión final parece que
se tomará en un escenario más bien
político, en el que, entre Ebrard y
Ramírez de la O, ganará el funcionario
que menores desencuentros haya
tenido recientemente con la
Presidenta.

Posdata 1

En medio de la polémica por la
implementación de la Reforma
Judicial y los intentos de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación de con-
siderarla inconstitucional, en privado
y en sigilo el ministro en retiro y actu-
al coordinador de Política y Gobierno
de la Presidencia, Arturo Zaldívar,
junto con la consejera Jurídica,
Ernestina Godoy, y sus respectivos
equipos, arrastran el lápiz para delin-
ear los fundamentos generales de la
reforma a las fiscalías del país.

Se trata de una iniciativa constitu-
cional que se requiere para comple-

mentar el cambio paradigmático que
está por sufrir el Poder Judicial de la
Federación, ya que mejorar el sistema
de justicia del país cruza inexorable-
mente por una reforma profunda al
funcionamiento de las fiscalías, partic-
ularmente en los estados de la
República.

La iniciativa está proyectada para la
segunda mitad del próximo año, una
vez concluida la primera elección de
jueces y magistrados planeada para el
primer domingo de junio del 2025. 

Otros que buscan influir en la refor-
ma son los legisladores, como Ricardo
Monreal; sin embargo, se asegura que
la presidenta Claudia Sheinbaum y sus
más cercanos llevarán la voz cantante.

a película el Joker 2 -este-

larizada por Joaquín

Phoenix, a partir del per-

sonaje el Joker -o el

Guasón-, protagonista

antagónico de las historias

de Batman, nos alerta sobre los riesgos

de la justicia populista que seguramente

veremos a partir de esta nueva reforma

judicial, donde la elección de jueces,

magistrados y ministros de la SCJN ini-

ciará con una tómbola a realizarse hoy

sábado 12 de octubre.

La historia de esta película se desar-

rolla a partir del juicio al que someten

las autoridades a Arthur Fleck -un

comediante fracasado y con problemas

psicológicos-, quien asume la identidad

del personaje ficticio denominado el

Joker.

Este sujeto será juzgado por los cinco

asesinatos que se tienen documentados.

Uno de los cinco crímenes fue perpe-

trado en contra del conductor del pro-

grama de TV que le estaba entrevistan-

do en vivo -a la vista de millones de

televidentes-, lo cual generó alto

impacto en la sociedad y lo convirtió en

un influencer destacado.

El guion nos muestra a un personaje

cotidiano, Arthur Fleck, quien sufre

graves problemas psicológicos -quizá

esquizofrenia-, situación que se sale de

control cuando el sector salud deja de

darle los medicamentos por razones pre-

supuestales.

Esta alegoría cinematográfica cobra

gran actualidad, pues describe la psi-

cología colectiva frente a la aplicación

de la justicia -convertida en un asunto

público y sujeto a la intervención de

grupos sociales con influencia mediáti-

ca-, lo cual conlleva el riesgo de manip-

ulación mediática por parte de grupos

de poder involucrados en un juicio.

Este nuevo modelo de justicia que se

inicia a partir de esta nueva reforma

judicial populista -estilo 4T-, marca el

inicio de la frivolización de la imparti-

ción de justicia, por una parte, y por

otra, el sometimiento de los jueces a los

intereses políticos del momento.

Volviendo a los tiempos actuales, los

riesgos para impartir justicia en casos de

alto impacto mediático quedan refleja-

dos en esta trama, cuando se muestran

grandes grupos de simpatizantes mani-

festándose frente al edificio donde

sesionaba el tribunal, así como el gran

interés de la prensa por entrevistar a un

reo tan carismático.

Seguramente seremos testigos de una

nueva era, donde la justicia corre el ries-

go de quedar en manos de gente no cal-

ificada para tan grande responsabilidad

y motivada por el interés por convertirse

en un protagonista político.

@homsricardo

a Constitución determina

el mecanismo mediante

el cual se le pueden

realizar adiciones y refor-

mas (art. 135). Para ello,

recurre al concurso de

una serie de órganos instituidos por la

propia norma fundamental y a un pro-

cedimiento legislativo agravado

respecto al de la aprobación o modifi-

cación de las leyes ordinarias.

Así, los cambios constitucionales

tienen que ser aprobados por ambas

cámaras del Congreso de la Unión con

el voto de las dos terceras partes de los

legisladores presentes y por la mayoría

de los congresos de los Estados.

Felipe Tena Ramírez, llamó a ese

conjunto de órganos “constituyente

permanente”. Se trata de una expre-

sión errónea que, no obstante, ha

tenido un gran éxito, pero que parte de

una gravísima equivocación conceptu-

al en un doble sentido.

En primer lugar, porque el poder

constituyente, por definición, es el

órgano fundacional de un Estado (el

que lo constituye) que expide (o crea)

una Constitución y que, para ello, está

investido del poder que le ha conferi-

do el pueblo, titular de la soberanía

nacional (art. 39) que, si atendemos a

lo que estableció Juan Bodino, creador

del concepto, implica un poder ilimita-

do.

Por esa razón, se puede —y se

debe— distinguir entre el órgano con-

stituyente (el que crea la Constitución)

y los órganos constituidos (los que son

creados por aquella). De este modo,

dado que la razón de ser del primero es

sólo la de instituir la norma que

establece y en la que se funda el

Estado, tras hacerlo desaparece y, a

partir de entonces, sólo quedan los

segundos. Cuando el poder consti-

tuyente vuelve a presentarse en la his-

toria de una Nación es para crear una

nueva Constitución que sustituye a la

anterior, pero mientras un texto consti-

tucional tiene vigencia lo único que

existe son órganos o poderes constitu-

idos.

En segundo lugar, la función de

constituir (que significar crear o fun-

dar una cosa) es, por su propia natu-

raleza originaria, inicial y única.

Pretender que algo se constituye de

manera permanente es un sinsentido.

La función del poder constituyente es

la de constituir al Estado, es decir,

instituir a los poderes y órganos que lo

componen y establecer sus funciones y

límites a través de la expedición de la

Constitución.

Por ello: 1) Las instancias facul-

tadas para adicionar o reformar la

Constitución son, sin excepción,

órganos constituidos, pues la Cámara

de Diputados, el Senado y los

Congresos locales están credos por

nuestra Carta Magna y, como tales,

tienen sus facultades expresas y

límites claramente determinados por la

misma, ya sea que actúen individual-

mente o en conjunto; y 2) las reformas

a la Constitución no son un acto origi-

nario (de creación de la misma) sino

un acto derivado establecido por la

propia carta fundamental.

Además, hay que recordar que los

órganos constituidos (incluidos por

supuesto los antes mencionados) están

ceñidos al principio de legalidad, que

implica que están limitados y acotados

por lo que la Constitución y las leyes

establecen. Esa es la razón por la que

todos esos órganos están sujetos a con-

troles en su actuación a través de

diversos mecanismos como el Juicio

de Amparo, las Acciones de

Inconstitucionalidad o las

Controversias Constitucionales, que

son, todos procedimientos a cargo del

Poder Judicial y, en última instancia,

de la SCJN que funge como el único

órgano límite del Estado mexicano (es

decir, aquél que tiene la última pal-

abra, cuyas determinaciones ya no

pueden revisarse y además son obliga-

torias) y por ello es el “custodio” últi-

mo de la Constitución. De este modo,

por definición —y por lógica—, al ser

órganos constituidos y por ello tener

límites, también los que participan en

la tarea de adicionar y reformar la

Constitución están sujetos a controles

constitucionales en su actuación.

Pretender que las cosas no son así

(como lo hace el oficialismo), impli-

caría aceptar que los principios funda-

mentales que la Constitución

establece, entre otros, los de ser una

República representativa, democráti-

ca, laica y federal derivados directa-

mente de la “voluntad del pueblo” (art.

40), podrían modificarse por un con-

junto de órganos constituidos lo que

resulta absurdo. Hay principios defini-

torios de nuestra democracia constitu-

cional —como el de la independencia

judicial— que sólo el poder consti-

tuyente (el de a de veras) podría mod-

ificar, les guste o no a los autoritarios

que nos gobiernan.

a reciente reforma constitu-

cional al Poder Judicial (PJ)

de México ha traído cambios

importantes en la estructura

del sistema de justicia,

incluyendo la posibilidad de

que jueces, magistrados y ministros sean

elegidos mediante voto popular. Aunque

esta medida busca acercar el PJ a la ciu-

dadanía y promover la transparencia,

plantea retos significativos que deben abor-

darse en la legislación secundaria para ase-

gurar la independencia judicial.

El principio de independencia judicial

tiene dos dimensiones fundamentales: la

independencia externa y la interna, ambas

cruciales para el funcionamiento del PJ y la

protección de los derechos ciudadanos. La

independencia externa se refiere a la

autonomía del PJ frente a influencias exter-

nas, como el gobierno, el poder legislativo y

otros poderes fácticos. Esta autonomía

garantiza que las decisiones de los jueces se

basen únicamente en los hechos y el dere-

cho, sin verse afectadas por intereses políti-

cos, económicos o sociales, protegiendo así

la integridad del proceso judicial y la confi-

anza pública.

La independencia interna, por su parte,

se enfoca en la autonomía individual de

cada juez, especialmente en los tribunales

colegiados. Cada juez debe poder expresar

libremente sus puntos de vista al emitir una

sentencia, sin coacciones de pares o superi-

ores. Esta autonomía fomenta la pluralidad

y el debate jurídico, enriqueciendo la

jurisprudencia y contribuyendo al desarrol-

lo del derecho.

En el sistema disciplinario del PJF, no se

establecieron claramente los límites a la lib-

ertad de criterio e independencia judicial, lo

cual facilitó algunos abusos difíciles de

acreditar. Este no es un problema exclusivo

de México; actualmente, en Estados Unidos

se debate la reforma propuesta por el

Presidente Biden para limitar el criterio de

la Corte Suprema. La rendición de cuentas

en el sistema judicial se basó en criterios

cuantitativos, sin un análisis cualitativo que

permitiera evaluar el desempeño judicial en

profundidad. Las métricas se limitaron al

número de resoluciones o la velocidad de

resolución, sin considerar la calidad de las

decisiones.

Si bien es fundamental establecer un tri-

bunal disciplinario, es crucial definir los

límites de su actuación en las leyes secun-

darias para evitar abusos y garantizar que la

independencia judicial no sirva de excusa

para la falta de responsabilidad. Es nece-

sario encontrar un equilibrio entre proteger

la autonomía judicial e imponer estándares

que evalúen de manera integral el desem-

peño de jueces y magistrados. Además, se

precisa un código de ética con conceptos

claros, vinculante y ejecutable.

El Tribunal de Disciplina Judicial debe

supervisar y sancionar a jueces y magistra-

dos por faltas graves, como corrupción y

abuso de poder. Es fundamental que la leg-

islación secundaria establezca salvaguardas

claras para evitar que el Tribunal se con-

vierta en un órgano inquisidor que limite la

capacidad de los jueces para actuar con-

forme a sus

convicciones jurídicas, especialmente

considerando que el órgano de investi-

gación forma parte del propio tribunal. Los

procedimientos disciplinarios deben ser

transparentes, objetivos y respetuosos del

debido proceso, y las sanciones deben ser

proporcionales y basadas en criterios

legales claros. De lo contrario, se comprom-

etería la función judicial, afectando la con-

fianza pública y debilitando la imparciali-

dad judicial.

sábado 12 de octubre de 2024

La jaula

La nueva independencia judicial

Mario Maldonado

Daniel Cabeza de Vaca Hdz.
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La disputa por Nafin-Bancomext

¿Tienen límites las reformas constitucionales?El Joker ... y
la banalización
de la justicia
Ricardo Homs

Lorenzo Córdova Vianello
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Cd. de México/El Universal.-                

El próximo lunes 14 de octubre, el
pleno de la Cámara de Diputados discu-
tirá y, en su caso, aprobará las reformas a
las leyes secundarias de la reforma al
Poder Judicial, para llevar a cabo la elec-
ción de ministros, magistrados y jueces en
junio de 2025.

Primera sesión se le dará publicidad a
los dictámenes que avale la Comisión de
Justicia de la Cámara de Diputados, el
domingo por la tarde, sobre las reformas a
las leyes generales de Instituciones y

Procedimientos Electorales, y del Sistema
de Medios de Impugnación en Materia
Electoral.

Y en la segunda sesión, que se convo-
cará el mismo lunes por la tarde, el pleno
discutirá y aprobará las modificaciones
que establecen, entre otros puntos, el cal-
endario de la elección de aproximada-
mente 800 cargos dentro del Poder
Judicial. 

"Se va a esperar viernes y sábado para
su lectura y revisión, y el domingo se
intenta iniciar la discusión, dado que está
en sesión permanente la comisión, y el

lunes habría doble sesión, una sesión para
la publicidad de los dictámenes y otra
sesión para la deliberación y la discusión
y, en su caso, aprobación, en una segunda
sesión vespertina. Esas son las rutas que
tenemos", detalló el diputado Ricardo
Monreal, presidente de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo).

En ese sentido, la Comisión de Justicia
se declaró en sesión permanente; sólo
socializó las minutas que recibieron del
Senado de la República y decretó un rece-
so, para reiniciar sus trabajos el próximo
domingo, a las 17:00 horas.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 12 DE OCTUBRE DE 2024

Morelos/El Universal.-                      

La Fiscalía General del Estado abrió
una carpeta de investigación contra el
exgobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo
por el delito de violación en grado de ten-
tativa, en agravio de su media hermana
Nidia Fabiola.

Blanco Bravo, conforme con la carpe-
ta de investigación SCO1/9583/2024,
intentó ultrajar a su media hermana, cuan-
do ella desempeñaba el cargo de directora
general de Mipymes en la Secretaría de
Desarrollo Económico y del Trabajo, en

cuya área se atiende a las micro, pequeñas
y medianas empresas.

En la denuncia penal contra el actual
diputado federal de Morena, también se
señala como responsable a Ulises Bravo
Medina, delegado en funciones de presi-
dente de Morena en Morelos, otro medio
hermano del exfutbolista profesional.

Al líder de Morena en el estado lo
acusa de proferir amenazas para que
desista de la denuncia contra Blanco
Bravo, incluso le advierte que la meterá a
la cárcel en caso de continuar con la
denuncia.

Por lo que Nidia Fabiola alude los
artículos 20 apartado "C" de la
Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, así como del artículo
109 del Código Nacional de
Procedimientos Penales, para comparecer
y exponer su denuncia de violación, en
grado de tentativa. 

"Vengo a presentar formal denuncia
por el hecho delictivo de violación en
grado de tentativa y los ilícitos que resul-
ten, previstos en los numerales 152 y 154
del Código Penal Para el Estado de
Morelos, en contra de Cuauhtémoc

Blanco Bravo y Ulises Bravo Medina y
quienes resulten imputados", se cita en la
denuncia.

Sin embargo, más adelante precisa que
el exgobernador, responsable de los
hechos delictivos cometidos en su
agravio, puede ser localizado en la aveni-
da Congreso de la Unión número 66,
colonia el Parque, alcaldía Venustiano
Carranza, código postal 15960, Ciudad de
México, donde funge como diputado por
representación proporcional en la 4ta cir-
cunscripción en la Ciudad de México de
la LXVI Legislatura.

Visita Claudia Acapulco para
valoración tras paso de ‘John’

La bancada panista denunció errores y contradicciones en las reformas legales
propuestas.

Denuncian a exgobernador de Morelos por intento de violación

Guerrero/El Universal.-                      

La presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, visitó la colonia Alejo
Peralta, ubicada en la zona de Acapulco,
Guerrero, para hacer una valoración de los
daños ocasionados por el huracán John.
"Visitamos Acapulco para dar seguimien-
to a las tareas de atención a las y los
damnificados del huracán John", informó
en redes sociales, tras su visita este viernes
a dicha colonia.

La Mandataria federal fue recibida por
los habitantes de Alejo Peralta, a donde
acudió acompañada por Leticia Ramírez,
coordinadora general de Asuntos
Intergubernamentales y Participación
Social de México, así como por Ariadna
Montiel, secretaria del Bienestar.

Indicó que se encuentran avanzando en
el censo y en diversas labores con la par-
ticipación de la población, en coordi-
nación con el gobierno estatal y municipal,
"vamos bien", aseguró.

Cabe mencionar que el expresidente
Andrés Manuel López Obrador acudió en
diversas ocasiones a Acapulco, tras el paso
del huracán Otis; sin embargo, en ninguna

ocasión visitó colonias afectadas.
Al arribar a la Doceava Región Naval

de Acapulco, Sheinbaum Pardo aseguró
"ya está mejor [Acapulco]".

"Fuimos ahorita y venimos a hacer una
supervisión de cómo vamos en la limpieza
y en la reconstrucción de todo Guerrero,
ya está mejor obviamente, pero nos falta
apoyar a todas las personas", declaró.

Agregó ya se tiene un censo de todas
las zonas dañadas, por lo que todas las per-
sonas serán atendidas con ayuda económi-
ca para limpieza. "Van a ser censados
todos (...) venimos a hacer una supervisión
nada más de cómo vamos en la limpieza y
en la reconstrucción de todo Guerrero",
indicó.

Actualmente, más de mil 500 servi-
dores públicos del gobierno federal se
encuentran en Acapulco, Guerrero, para
apoyar en las labores de limpieza tras las
afectaciones causadas por el paso del
huracán John.

Escuelas dañadas
El secretario de Educación Pública,

Mario Delgado Carrillo, afirmó que tras el
paso del huracán John en Acapulco,

Guerrero, algunos planteles resultaron con
daños menores, aunque otros presentan
daños estructurales. "Hay escuelas que
tienen daños menores, por ejemplo, que se
derrumbó un muro pero que no representa
ningún peligro para los niños.

Hay otras en las que sí existe el riesgo
de derrumbe, y sí hay daño estructural",
dijo el funcionario, quien se encuentra en
esa localidad para supervisar los trabajos
en las escuelas que fueron afectadas por el
meteoro,

Dijo que la Secretaría de Educación
Pública (SEP) está trabajando de manera
coordinada con las autoridades estatales
en la revisión de las escuelas de Acapulco
y del resto del estado. "Estamos trabajan-
do de manera coordinada hemos tenido
reuniones con maestros de preescolar, de
primaria, de secundaría y de educación
superior para conocer de viva voz de ellos,
cómo está la situación en cada uno de sus
planteles".

Señaló que se está realizando una base
de datos sobre las afectaciones en las insti-
tuciones educativas, a partir de la informa-
ción que nos dan los profesores y también,
por supuesto los directores.

"Le vamos a presentar un diagnóstico
de la información que tenemos a la presi-
denta Claudia Sheinbaum. 

Hay escuelas que ya han regresado en
el nivel preescolar, en nivel secundaria.
Vamos más lento en nivel primaria, pero
también va a depender del suministro de
agua aquí en Acapulco, porque nos están
ayudando a llevar pipas de agua a las
escuelas, pero en las colonias en donde no
hay agua, pues se dificulta el regreso a
clases porque los niños tienen que bañarse
y demás", expuso.

Regresa la calma a Yucatán
después de 'Milton'

Familias del puerto poniente del estado

de Yucatán, recolectan caracol y nolón,
también conocido como "chivitas", que el
huracán "Milton" arrojó a la playa y que se
aprovecha en los restaurantes en la
preparación de ceviches.

Conforme pasan los días, después del
paso del meteoro, la calma va regresando
a este puerto yucateco, además de que la
naturaleza también les proporciona ingre-
sos para mejorar su economía.

La gente ha recolectado la especie para
apoyarse en su alimentación, ya que
muchos pescadores dejaron de salir hacia
alta mar durante varios días.

Y el problema para los pescadores es y
sigue siendo el mal tiempo y la temporada
de huracanes que aún no termina.

La presidenta Claudia Sheinbaum visitó la colonia Alejo Peralta.

Buscan aprobar reformas secundarias el lunes

Ricardo Monreal indicó que se planean dos sesiones, una para la revisión de los dic-
támenes y otra para la deliberación y posible aprobación.

Rechaza PAN participar en insaculación; PRI promete vigilancia
Cd. de México/El Universal.-                    

Las senadoras y senadores del PAN no
asistirán a la sesión de este sábado 12 de
octubre, convocada para realizar la insac-
ulación pública sobre los puestos de las
personas juzgadoras que se elegirán en la
jornada electoral de junio de 2025. Los
senadores opositores señalaron que no
pueden validar un proceso electoral que
inició sin el marco jurídico que le dé
certeza. 

"Hemos decidido no asistir al ejercicio
de insaculación pública previsto para la
elección de dichos puestos en la jornada
electoral de junio de 2025, ya que las
reformas legales que se proponen para lle-
var a cabo el proceso electoral contienen
errores, contradicciones y desconocimien-

to del texto constitucional al cual van a
reglamentar", señalaron.

En un comunicado argumentaron que
este proceso electoral carece de las garan-
tías de transparencia, imparcialidad y
equidad que brinde certeza a las y los par-
ticipantes. 

"Se está legislando pasando por alto las
suspensiones dictadas por diversos jueces
federales, rompiendo el sistema de equi-
librio de poderes que le dan vida a nuestra
democracia", señalaron.

PRI sí asistirá
La bancada del PRI en el Senado reit-

eró que sí acudirá a la sesión ordinaria de
este sábado en la Cámara alta, para super-
visar y vigilar que no haya "mano negra"
en el proceso de insaculación en la llama-

da "mega tómbola judicial".
Ello para no dejar que la mayoría y sus

aliados tomen decisiones en ausencia de la
oposición y decidan los espacios unilat-
eralmente que se someterán a elección el 1
de junio de 2025.

El dirigente del PRI, dijo que la pres-
encia de sus senadores será para asegurar
que no haya "mano negra" y que no
inserte indebidamente nombres de jueces,
que sea verdaderamente aleatorio y sin
predilecciones. "Tenemos que supervisar
este método –tómbola-, en el cual no esta-
mos de acuerdo. 

Se destacó que la bancada priista ha
sido clara desde el inicio en su postura
respecto a la reforma judicial, considerán-
dola inconstitucional y contraria a la inde-
pendencia del Poder Judicial.

La Fiscalía General del Estado abrió una
investigación contra el exgobernador
de Morelos.

Seguirán en paro trabajadores del PJF; asumirán riesgos
Cd. de México/El Universal.-                      

Independientemente de lo que decida el
Consejo de la Judicatura Federal (CJF), más
de 50 mil trabajadores del Poder Judicial de la
Federación (PJF), integrados en la Coalición
32 Circuitos Unidos, adelantaron que no
regresarán a laborar el próximo lunes y que
están dispuestos a "asumir los riesgos" que
ello genere.

Durante la protesta que realizaron frente a
la sede del CJF, Jorge Alejandro Pérez Luna,
del comité de diálogo del colectivo, reprobó
la actuación del pleno de la Judicatura Federal
que -por mayoría de votos- determinó entre-
gar al Senado de la República las listas de las
plazas vacantes de magistrados y jueces, pese
a las suspensiones judiciales dictadas contra
la reforma judicial. "Las determinaciones dic-
tadas por los órganos jurisdiccionales de
amparo, su cumplimiento es pilar de la salva-
guarda de los derechos de todos los mexi-

canos, nos apartamos de la decisión de nues-
tras autoridades de no acatar ni atacar esas
determinaciones en la vía y términos estable-
cidos en las leyes vigentes, quebrantando de
esa manera el Estado de derecho".

En un pronunciamiento, el actuario judi-
cial anunció que no existen las condiciones
para retomar las actividades en juzgados y tri-
bunales el lunes, como estableció el Consejo
de la Judicatura Federal en septiembre pasa-
do.   "No han cambiado las condiciones que
orillaron la suspensión de labores decretada el
19 de agosto de 2024, extendiéndose de man-
era indefinida hasta que tanto existan ver-
daderas garantías para regresar a laborar con
regularidad", señaló ante unos 100 traba-
jadores que protestaron contra los consejeros.

Pérez Luna advirtió que el escenario es
seguir en suspensión, continuar con protestas
pacíficas sin importar las consecuencias labo-
rales que ello implique, pues se les podría
descontar su sueldo.

Respecto a las mesas de diálogo que se
instalaron para dar seguimiento a sus peti-
ciones sobre la falta de pago de horas extra y
sustituciones, adscripción definitiva con
plazas a disposición, basificación del person-
al de confianza, Pérez Luna dijo que lo único
que se obtuvo es el reconocimiento de esas
violaciones por parte del Consejo de la
Judicatura Federal, pero ninguna solución
para el gremio.

Descartó que vayan a perder sus derechos
laborales si extienden el paro de labores en los
tribunales y juzgados del país.

"No, no se pueden perder porque hay otras
instancias. El Consejo de la Judicatura es un
patrón y como tal está sujeto a
reglamentación jurídica también", expuso.

Sin embargo, la Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito
(Jufed) no había determinado su postura
sobre si se unía a la extensión del paro de los
trabajadores.

Acompañada de funcionarios federales, la Mandataria destacó
avances en el censo de afectados y en labores de limpieza.

Ayer
a las 10:57 horas falleció el Sr.

Omar Helio
Rubalcava Puente

a la edad de 86 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Laura Esther Navarro Díaz (+),
hijos: Omar Elio, Daniel Blas, Miguel Ángel, Marco Alberto, Luis Fernandoy
Mónica Patricia Rubalcava Navarro, nietos y demás familiares lo participan a

usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 
por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe MAÑANA domingo a las 10:00 horas
en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.). Se celebrará Misa de

CENIZAS presentes a las 14:00 horas en el Oratorio de las propias capillas,
al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 12 de octubre del 2024



Cd. de México/El Universal.-                           

La Secretaría de Salud (Ssa) reinstaló
de manera oficial el Consejo Nacional
para la Prevención y Tratamiento del
Cáncer en la Infancia y la Adolescencia
(Conacia), instancia encargada de pro-
poner políticas, estrategias y acciones de
investigación, prevención, diagnóstico,
tratamiento integral del cáncer en los
menores de 18 años.

Está presidido por el secretario de
Salud, David Kershenobich, y como
vicepresidente fungirá el subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud,
Ramiro López Elizalde. Está conformado
por representantes de los directores gen-
erales del Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) y Petróleos Mexicanos
(Pemex); de los secretarios de Educación
Pública (SEP), Defensa Nacional
(Sedena) y la Marina Armada de México.

Además, participan los institutos
nacionales de salud, organismos de la
sociedad civil, fundaciones, expertos y

también instituciones internacionales
como la Organización Panamericana de la
salud (OPS) y el Fondo de las Naciones
Unidas para la Infancia (Unicef).

"El cáncer en estas edades, y por
supuesto en todos los grupos pobla-
cionales no solo es una enfermedad física
sino, también, un desafío emocional y psi-
cológico que afecta a familias enteras; sin
embargo, gracias a los avances médicos y
a la dedicación de profesionales de la
salud, la tasa de supervivencia ha aumen-
tado significativamente en las últimas
décadas", señaló el subsecretario López
Elizalde, durante la instalación.

El funcionario explicó que, actual-
mente, los tipos de cáncer infantil más
comunes en México son la leucemia, el
cáncer cerebral, los linfomas y los
tumores sólidos. 

"El objetivo de nuestras acciones
siempre estará encaminado a combatir el
cáncer infantil, con diagnósticos más
oportunos que favorezcan el tratamiento
en etapas tempranas del padecimiento. El
diagnóstico a tiempo es crucial para sal-
var vidas y mejorar la calidad de vida de
nuestros jóvenes, de nuestros niños, de
nuestras niñas", dijo.

sábado 12 de octubre de 2024

Cd. de México/El Universal.-                              

"Yo no veo ninguna crisis constitu-
cional, se han cubierto todos los requisitos
y normas que establece la Constitución",
aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo sobre la elección popular de inte-
grantes del Poder Judicial.

Lo anterior, al ser cuestionada sobre
que la Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del Poder Judicial de la
Federación (Jufed) rechazó que el
Consejo de la Judicatura Federal (CJF)
participe en la ejecución de la reforma
judicial y haya entregado al Senado las
listas de plazas para la elección de jueces,
magistrados y ministros.

Durante la Mañanera del Pueblo del
viernes, Sheinbaum Pardo señaló que los
jueces que hacen señalamientos son los
que van a tener que ceder su lugar, pero
hay otros que están de acuerdo en el pro-
ceso. Y añadió que el Consejo de la
Judicatura Federal no desacató el manda-
to, "ellos saben que por encima de la
Carta Magna no hay nada... están

cumpliendo".
"Quien defiende sus propios privile-

gios ha presentado amparos, pero resulta
que el amparo no es para un asunto con-
stitucional, es o para leyes secundarias o
para un acto que comete una autoridad.

Entonces, ¿dónde está la crisis consti-
tucional? En ningún lado. Quién decidió,
con base en la Constitución, con base en
las reglas que se aplicaron en 2012, con
las mismas reglas que se aplicaron en el
2018, con las mismas leyes, ¿quién
decidió que avanzara el llamado plan C?
El pueblo".

Por eso, ocho ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no
pueden detener este cambio constitu-
cional que ha seguido, paso por paso,
todas las reglas establecidas en nuestras
leyes y en nuestra Constitución, agregó la
Jefa del Ejecutivo.

La Mandataria federal criticó que los
trabajadores del Poder Judicial llevan tres
meses en paro y que siguen cobrando.

"Ahora, llevan casi tres meses en paro,
cobrando. ¿Cómo? ¿Dónde está el acceso
a la justicia que tanto [se] defiende?

"Entonces, por eso digo, no hay crisis
constitucional. Y los ocho ministros no
tienen atribuciones para dar una reforma
constitucional", mencionó la Presidenta.

Abundó que se va a hacer realidad la
reforma al Poder Judicial, luego de que el
Consejo de la Judicatura Federal entregó
la información necesaria para emitir la
convocatoria de integrantes del Poder
Judicial de la Federación.

La Mandataria señaló que faltan
muchas leyes secundarias en la reforma
judicial, desde procedimentales, la Ley
Orgánica de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, las cuales, indicó, tienen que
ser "muy claras".

Envía mensaje a España
Hoy que se conmemora el aniversario

de la llegada de los invasores españoles a
América, la presidenta Claudia
Sheinbaum presentó el viernes un video
de las disculpas públicas que han hecho
gobernantes de distintos países a pueblos
originarios con el objetivo de que "a ver si
se anima" el rey de España, Felipe VI a
hacer lo mismo con los pueblos originar-

ios de México.
En conferencia de prensa matutina del

viernes, la jefa del Ejecutivo federal
señaló que en España todavía se llama al
12 de octubre el Día de la Raza, pese a
que está demostrado que no existen las
razas entre los seres humanos.

"El día de mañana, que es 12 de
octubre -hace muchos años y todavía en
España antes le llamaban el Día de la
Raza que no tiene nada que ver con raza

porque la raza no existe en los seres
humanos, somos una sola especie y no
hay raza demostrado biológicamente -
ahora le llaman el Día de la Hispanidad",
declaró. "Vamos a pasar un video sobre
todas las disculpas públicas que han
hecho presidentes o gobernantes de dis-
tintos lugares del mundo, para ver si se
anima el día de mañana iniciar este proce-
so de disculpa pública España a los pueb-
los originarios de México", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                      

La secretaria de Medio Ambiente y
Recursos Naturales, Alicia Bárcena
Ibarra, negó que el Área de Protección de
Flora y Fauna Felipe Carrillo Puerto sobre
la mina Calica en Playa del Carmen se
trate de una expropiación, como lo ha
difundido la propia empresa Calizas
Industriales del Carmen, propietaria de la
sascabera. "(...) esto no es una
expropiación porque la empresa Calica
está diciendo que le estamos expropiando,
no, no estamos expropiando, su terreno
sigue siendo de ellos, lo único que sí esta-
mos diciendo es que no pueden extraer ni
un gramo más de piedra caliza, eso sí, es
decir, tendrán que restaurarlo, producir
bosque, a ver qué hacen", dijo en la
Mañanera del Pueblo.

Agregó: "La verdad es que ahora lo
que nos toca es tratar de restaurar estas 2
mil hectáreas que fueron dañadas porque
aparte del permiso que tenían mil 200
hectáreas, pues ellos fueron a 2 mil hec-
táreas, (ahora) se permite crear un corre-
dor biológico que va a conectar el mar
Caribe de Campeche".

Alicia Bárcena Ibarra aseguró que la
empresa ha dado una serie de declara-
ciones falsas, entorno a los permisos, y
negó sobreexplotar la extracción de
piedra caliza. "Se sobrepasó en la extrac-
ción y los permisos que se le dieron en
1986. (...) ellos ya no tienen permiso
desde diciembre del 2020. Explotaron

además 140 hectáreas de extensión con
una profundidad hasta de 12 metros, inva-
diendo realmente el manto freático.
Declararon que tenían que había 7
cenotes de los 17 en total, y dejaron 3
cenotes", aseguró.

Indicó que el decreto se publicó el 23
de septiembre de 2024 para la conser-
vación de la será protegida con 50 mil
hectáreas para la protección de flora y
fauna cómo del mono, murciélagos,
jaguar, entre otros.

La secretaria de Medio Ambiente

añadió que en el país el expresidente
Andrés Manuel López Obrador dejó 232
áreas naturales protegidas, en su periodo
se logró proteger 50 áreas adicionales a
las que venían de antes. "Estamos seguros
que en el periodo de la presidenta Claudia
Sheinbaum, México va a poder cumplir
con el compromiso que se llama 30-30-
30, que es 30% de áreas naturales ter-
restres, 30 marinos al 2030. Entonces, de
99 millones de hectáreas, podemos pasar
a 153. Estamos seguros que lo podemos
lograr", destacó.

Oaxaca/El Universal.-                             

Familia y organizaciones sociales con-
vocadas por Consorcio para el Diálogo
Parlamentario y la Equidad, exigieron a las
autoridades resultados en la búsqueda de la
abogada y activista, Sandra Estéfana
Domínguez Martínez, desaparecida desde
el 4 de octubre del 2024 y pidieron la
ayuda directa de la presidenta Sheinbaum.

La familia estuvo representada por su la
Mamá, Kenia y Aracely Domínguez
Martínez hermanas de la Defensora,
quienes denunciaron la desaparición de
Sandra ante la Fiscalía General del Estado
de Oaxaca y ante la Comisión Estatal de
Búsqueda, sin embargo, a la fecha aún no
tienen ninguna información del paradero
de la defensora. Asimismo, remitieron car-
tas dirigidas a la presidenta y al gober-
nador, Salomón Jara.

En el texto dirigido a la mandataria,
Aracely Domínguez Martínez, manifestó:

"Me dirijo a usted con el corazón lleno
de esperanza y angustia, solicitando su
intervención en un asunto de extrema

importancia y dolor personal. Mi hermana,
Sandra Estéfana Domínguez Martínez,
desapareció el cuatro de octubre de 2024
en María Lombardo de Caso, San Juan
Cotzcon Mixe. Desde entonces, hemos
estado buscando incansablemente
cualquier pista que nos lleve a su local-
ización", cita el texto.  "A pesar de nuestros
esfuerzos, la situación ha sido abrumadora
y desalentadora. Como familia, nos senti-
mos desesperados y vulnerables, y apelam-
os a su sensibilidad y compromiso con los
derechos humanos y la seguridad de nue-
stros ciudadanos", precisa y solicita apoyo
para la búsqueda de Sandra.

De su lado, la otra hermana de Sandra,
Kenia Domínguez Martínez, en la misiva
dirigida a Salomón Jara, señala:

"El compromiso de su administración
con la seguridad y el bienestar de todos los
ciudadanos es conocido y respetado. Por
ello, apelo a su humanidad y su liderazgo
para que se tomen medidas inmediatas que
fortalezcan la búsqueda de Sandra
Estéfana Domínguez Martínez".

"La participación activa de su gobierno

podría marcar una diferencia significativa
y devolvernos la esperanza, al entregarnos
con vida a Sandra". 

Representantes de las organizaciones
que acudieron a exigir la presentación con
vida de Sandra, hicieron un llamado al fun-
cionariado del poder Ejecutivo a no conta-
minar la investigación filtrando o fijando
posturas que solo evidencian su interés de
obstaculizar la búsqueda. 

Al llamado se sumaron la Red de
mujeres defensoras y activistas de dere-
chos humanos en Oaxaca, CLADEM,
Comité Damián Gallardo Martínez, Red
Mariposas de Mujeres Mixes, Chatinas por
la Igualdad, Red Chimalli, Mujeres
Oaxaqueñas Tejiendo Comunidad, el abo-
gado y defensor de DH Joaquín Galván y
la Diputada Federal Aracely Cruz.

Recordaron que en su momento,
Sandra recibió amenazas e intimidación
del actual Coordinador de Delegados de
Paz del gobierno estatal, Donato Vargas,
señalado por su participación en un chat
que ejercía, de manera continua, violencia
digital contra mujeres de la región Mixe.

Cd. de México/El Universal.-                    

En su primera asamblea al frente del
partido, la dirigente de Morena, Luisa
María Alcalde, informó que a partir de
noviembre comenzarán con la integración
de más de 70 mil comités a nivel nacional,
así como el fortalecimiento de la afiliación
al movimiento.

En el evento inaugural que se llevó a
cabo en Puebla estuvieron presentes los
integrantes del CEN de Morena, incluyen-
do a Andrés Manuel López Beltrán,
Alejandro Armenta y liderazgos locales.

Explicaron que realizarán asambleas
públicas con dos objetivos: repartir el per-
iódico Regeneración y promover la afil-
iación al partido, casa por casa.

Alcalde expuso que a partir de diciem-
bre comenzarán a conformar los más de 70
mil comités seccionales en el país, medi-
ante convocatorias públicas y abiertas, que

permita que cualquier persona pueda
unirse "sin sectarismos ni derechos de
admisión".

La dirigente estatal de Morena, Olga
Lucía Romero, hizo énfasis en la unidad
del movimiento y expresó su agradec-
imiento al expresidente Obrador.

Asegura Sheinbaum que no
hay una ‘crisis constitucional’

El objetivo Conacia es lograr diag-
nósticos más oportunos para tratar
el cáncer en etapas tempranas.

Grupos delictivos han difundido videos amenazando a Javier May.

Calica sobrepasó permisos de extracción: Bárcena

La secretaria de Medio Ambiente desmintió que se trate de una expropiación
en el Área de Protección de Flora y Fauna Felipe Carrillo Puerto.

Piden familiares de activista desaparecida ayuda a la jefa del Ejecutivo

Tabasco/El Universal.-                            

Luego de la aparición en redes sociales
de videos en los que grupos delictivos
amenazan al gobernador de Tabasco,
Javier May Rodríguez (Morena), el man-
datario negó que su administración tenga
vínculos con la delincuencia.

Por lo menos tres videos circularon en
las últimas horas en los que hombres arma-
dos y encapuchados piden a May
Rodríguez la renuncia del secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana, Víctor
Hugo Chávez Martínez, a quien acusan de
tener nexos con un cártel, o de lo contrario,
seguirán los hechos violentos. 

El viernes en su conferencia mañanera,
el mandatario tabasqueño salió al paso a

estas acusaciones, asegurando que su gob-
ierno está atacando a la delincuencia y no
tiene nexos con estos grupos criminales.

Pese a estas afirmaciones, el jueves por
la noche fue encontrada una cabeza
humana sobre la calle Anacleto Canabal de
la colonia Primero de Mayo, de la capital
del estado; además en una escuela primaria
y un jardín de niños dejaron pegadas car-
tulinas con mensajes amenazantes, lo que
llevo a que este viernes se suspendieran
clases en estos dos centros educativos.

En tanto, la presidenta Sheinbaum pidió
no especular sobre la violencia registrada
los últimos días en Tabasco, hasta no tener
toda la información completa, y saber si
estos actos están relacionados con grupos
del crimen organizado.

La Presidenta enfatizó que la reforma judicial avanzará y que es necesario
emitir convocatorias para completar la selección de jueces.

Niega gobernador de Tabasco 
vínculos con la delincuencia

Familiares mencionaron que Sandra había recibido amenazas e intimidación del
Coordinador de Delegados de Paz del gobierno estata.

Activa Ssa Conacia para combatir el cáncer infantil

Alcalde destacó que los "100 pos-
tulados de un morenista" están
basados   en el legado de AMLO.

Busca Morena
más militantes
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El dato del día
La red social TikTok está despidiendo a cientos

de empleados de su plantilla global, incluido un

gran número de personal en Malasia, informó la

compañía el viernes, a medida que cambia su

enfoque hacia un mayor uso de la inteligencia

artificial (IA) en la moderación de contenidos.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 10

Interbancario 11

$19.76

$19.45

$19.27

10.7435

10.8585

11.0010

8.49

8.251849

8.251764

8.2516791,076.15

Actual

$18.69

$19.44

$19.26

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 12

Udis 13

Udis 14

Udis 15

10.30

10.47

10.43

10.24

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

70.73
Brent

79.04
WTI

79.04

S&P BMV 

0.01%

FTSE BIVA

0.04%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.97%42.454,12

NUEVA YORK
42.863,86

52,391.29 52,395.66 Expo

Quinceañera

El 13 en
Cintermex

1,075.75

8.251594

11 de octubre 2024

19.3983
18.69 19.76

20.81

0.12915 0.12935

52,395.66

0.01% más

Sube

18 centavos menos

24 centavos menos

0.00147 centavos menos

42,863.86

0.97% más

10.30 10.35

409.74

21.37

Sube4.37

Ciudad de México/El Universal.-
La apertura a las importaciones de

papa estadounidense desde hace más
de tres años provocó un incremento en
la cantidad de ese producto que llega al
país, con el problema de que se
detectan cargamentos con plagas cuar-
entenarias, dijo el presidente de la
Confederación Nacional de
Productores de Papa de la República
Mexicana (Conpapa), Gildardo
González Saldívar.

Durante el año pasado se importaron
150 mil toneladas del tubérculo desde
la Unión Americana, pero en los
primeros ocho meses de este año ese
volumen ya se rebasó, al llegar a un
total de 190 mil toneladas.

"No somos el basurero de nadie",
dijo González Saldívar en entrevista
con EL UNIVERSAL.

Sin embargo, "están mandando pro-
ducto que es el que no se vende o com-
ercializan allá, y buscan otros merca-
dos. Lo que no se vende allá tiene un
precio de cero, y lo que se venda acá, al

precio que sea, tiene retorno".
Los productores de la Unión

Americana envían al mercado mexi-
cano "productos sin calidad ni en bue-
nas condiciones, que entran con pre-
cios muy bajos. No se trata de precios
o de economía, se trata de calidad y
fitosanidad", añadió.

El presidente de Conpapa mencionó
que el riesgo está en que la papa se usa
como semilla "y hemos detectado car-
gas con resultados de enfermedades

cuarentenarias" que ya se erradicaron
en México, pero que sí existen en
Estados Unidos.

Por ello, dijo que trabajan con el
gobierno mexicano para evitar el ingre-
so de esos productos, pero también la
autoridad en Estados Unidos debe
revisar los embarques de papa antes
destinados a la exportación. Expuso
que el secretario de Agricultura, Julio
Antonio Berdegué, "está consciente de
la importancia del cuidado sanitario".

Ciudad de México/El Universal.-            
La divisa mexicana en los mercados

internacionales concluyo alrededor de
19.28 pesos por dólar, lo que significó una
apreciación en la jornada de 0.89%, pero
una depreciación de 0.10% respecto al
cierre del viernes pasado, luego de que la
semana pasada había logrado terminar con
ganancias, de acuerdo con información de
Bloomberg.

Por su parte, el dólar al menudeo finalizó
en 19.76 pesos a la venta en las ventanillas
de las sucursales de CitiBanamex, 0.15% o
3 centavos por arriba del cierre de la sem-
ana previa.

El tipo de cambio mostró presiones al
alza durante la semana, ante el fortalec-
imiento del dólar estadounidense que cerró
con un avance semanal de 0.39%, debido a
la publicación indicadores económicos pos-
itivos en Estados Unidos.

A pesar de que el mercado sigue
esperando que la Reserva Federal recorte la
tasa de interés en los últimos dos anuncios
del año, es probable que sea cautelosa, lo
que reduce la especulación sobre posibles
recortes de 50 puntos base en noviembre o
diciembre.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más depreciadas en la
semana fueron: el real brasileño con 2.76%,
el ringgit de Malasia con 1.61%, el dólar
canadiense con 1.35%, el peso colombiano
con 0.96%, el dólar neozelandés con 0.80%
y el rublo ruso con 0.76%, de acuerdo con

información de grupo financiero Base.
El mercado de capitales cerró el viernes

con ganancias entre los principales índices
bursátiles a nivel global. En Estados
Unidos, el Dow Jones registró un avance
semanal de 1.21%; el Nasdaq Composite
mostró un aumento de 1.13%, mientras que
el S&P 500 ganó 1.11%.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la semana
con una pérdida de 0.41%, cayendo por dos
semanas consecutivas. Al interior,
resaltaron las pérdidas en la semana de las
emisoras como Becle, con una caída de

8.4%; Banco del Bajío, -7.6%; Televisa, -
5.6%; y Banorte, -4.3%.

En el mercado de las materias primas, el
petróleo WTI, de referencia para la mezcla
mexicana, cerró la jornada cotizando en
75.56 dólares por barril, con un beneficio
de 1.59% respecto al viernes anterior, lig-
ando dos semanas de ganancias.

Las presiones al alza se debieron a Los
temores a un conflicto más amplio en el
Medio Oriente, así como a la llegada del
huracán Milton a las costas de Florida, que
causó daños a la infraestructura energética
y elevó la demanda por energía.

Ciudad de México/El Universal.-
A más de una semana de que tomó

protesta como secretario de Economía,
Marcelo Ebrard, tuvo un encuentro con
representantes de la máxima cúpula
empresarial, que se agrupa en el
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), con quienes habló sobre el
entorno de inversiones, la economía, la
competitividad y las mesas que se con-
formarán para abordar diversos temas.

En un mensaje que dio a conocer el
CCE, en su red social X, dijo que en el
encuentro "se abordaron temas clave
para el sector empresarial y la
economía nacional, como la promoción
de la inversión, el fomento de la com-
petitividad y el impulso a la inno-
vación...".

Según lo dijo Ebrard antes de tomar
posesión en el cargo se conformarían
esquemas de trabajo conjunto entre
empresarios y el gobierno federal para

tratar temas en materia económica.
Tema que abordaron de acuerdo con

el CCE que aseguró que en el encuen-
tro también se trató "el establecimiento
de distintas mesas de trabajo con los
temas de coyuntura que permitirán el
fortalecimiento de la relación entre el
sector público y privado".

De acuerdo con este organismo
empresarial "el diálogo y la colabo-
ración son un pilar importante para
impulsar el crecimiento económico y el
desarrollo del país".

EBRARD ASEGURA QUE 
T-MEC TENDRÁ MEJORA

Durante la sesión mensual del CCE,
Ebrard les dijo que el Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) tendrá una mejora que denom-
inó "up grade".

De acuerdo con el Consejo Nacional
de la Industria Maquiladora y
Manufacturera de Exportación (Index),

que preside Humberto Martínez Cantú,
el Secretario de Economía dijo que la
revisión del tratado se enfocará "al
desarrollo e integración de cadenas de
producción, aumentar el valor agrega-
do de las exportaciones, la posibilidad
de definir incentivos en México como
hace Estados Unidos y otros países
para sectores estratégicos, así como
impulsar la relocalización de inver-
siones y empresas en el país.

De acuerdo con Index "los comen-
tarios del titular de Economía y de los
asistentes giraron en torno al protec-
cionismo y al objetivo principal que es
definir una política industrial que tome
en cuenta la competitividad regional y
sectorial, así como la promoción de
exportadores directos e indirectos, de
todo tamaño de empresas".

En el evento estuvieron presentes el
presidente del CCE, Francisco
Cervantes; del Consejo Nacional

Agropecuario (CNA), Juan Cortina
Gallardo; de la Confederación Patronal
de la República Mexicana (Coparmex),
José Medina Mora, de la Cámara de la
Industria de Transformación de Nuevo
León (Caintra), Máximo Vedoya; de la

Cámara Nacional de Comercio,
Servicios y Turismo de la CDMX, José
de Jesús Rodríguez, del Consejo
Empresarial Mexicano de Comercio
Exterior, Inversión y Tecnología
(Comce), Sergio Contreras, entre otros.

Ciudad de México/El Universal.-

Un día después de que Elon Musk
presentó su tan esperado robotaxi, el
Cybercab, las acciones de Tesla cer-
raron este viernes en 217.7 dólares,
con una caída de 8.82%.

Además, se presentó el concepto de
la Robovan, camioneta que tendría la
capacidad de transportar autónoma-

mente a unos 20 pasajeros, y actualiza-
ciones de su robot humanoide
Optimus.

Las expectativas eran altas, pero el
anuncio se quedó corto ante la falta de
detalles sobre su estrategia para llevar
al mercado los vehículos completa-
mente autónomos, y terminó por
decepcionar a los analistas e inversion-
istas.

Ebrard se reúne con CCE
para hablar de inversiones

"Se abordaron temas clave para el sector empresarial y la economía
nacional, como la promoción de la inversión, el fomento de la competitivi-
dad y el impulso a la innovación...".

El peso cierra la semana con pérdidas

El dólar al menudeo finalizó en 19.76 pesos a la venta en las ventanillas

Preocupa alza 
en importación 
de papa de EU

“No se trata de precios o de economía, se trata de calidad y fitosanidad"

Acciones de Tesla bajan 
8.82% tras lanzamientos

Las expectativas eran altas, pero el anuncio se quedó corto ante la falta de
detalles 



Especial.-                                      

Donald Trump prometió que el
5 de noviembre será el "día de la
liberación" de un "Estados
Unidos ocupado" por inmigrantes
traídos para "infectar" el país, en
un mitin en una en una ciudad
tomada, según él, por la banda
venezolana Tren de Aragua.

En la recta final de la carrera
por la Casa Blanca, el expresiden-
te republicano alía un discurso
económico proteccionista y la

demonización de los migrantes
para galvanizar a sus bases, for-
madas sobre todo por blancos de
clase trabajadora.

Su rival en las elecciones pre-
sidenciales del 5 de noviembre,
Kamala Harris, transmite por el
contrario un mensaje de unión.

En un discurso más extremista
de lo acostumbrado Trump dio
rienda suelta a su retórica antiin-
migrante.

"Estados Unidos es conocido,
en todo el mundo, como 'Estados

Unidos ocupado', lo llaman
'ocupado'. Estamos siendo ocupa-
dos por una fuerza criminal",
soltó en la localidad de Aurora, en
el estado de Colorado (oeste).

"Les hago esta promesa y hago
un voto: el 5 de noviembre de
2024 será el Día de la Liberación
en Estados Unidos", añadió.

Acusó a Harris de haber
"importado un ejército de pandi-
lleros extranjeros ilegales y crimi-
nales inmigrantes de las mazmo-
rras del tercer mundo" y de haber-

los "reubicado" en Aurora.
Trump tachó a la vicepresiden-

ta de "criminal" y aseguró falsa-
mente que a las pandillas venezo-
lanas en Colorado se les dio per-
miso para disparar a la Policía.

Existe, según él, un "enemigo
interno": "toda la escoria con la
que tenemos que lidiar que odia a
nuestro país", según sus palabras. 

Trump prometió que depor-
tará a los integrantes de las ban-
das ilegales hasta que no quede ni
uno.
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‘Favoreció’ cambio climático
fuerza e impulso de Milton

Florida, EU.-                                        

El cambio climático provo-
cado por el hombre intensificó
las lluvias del mortal huracán
Milton entre un 20 y un 30% y
fortaleció sus vientos en un
10%, dijeron los científicos en
un nuevo estudio rápido. 

El análisis se produce apenas
dos semanas después de que el
huracán Helene devastara el
sureste de Estados Unidos, una
tormenta también impulsada
por el cambio climático.

Los investigadores de World
Weather Attribution dijeron el
viernes que, sin el cambio
climático, un huracán como
Milton tocaría tierra como una
tormenta más débil de categoría
2, no considerada una tormenta
“importante”, en lugar de una
de categoría 3.

Los estudios rápidos de la
WWA no están revisados por
pares, pero utilizan métodos
revisados por pares. La WWA
compara un fenómeno meteo-
rológico con lo que podría
haberse esperado en un mundo
que no se ha calentado alrede-
dor de 1,3 grados Celsius desde
la época preindustrial.

El equipo de científicos
prueba la influencia del cambio
climático en las tormentas ana-
lizando datos meteorológicos y
modelos climáticos, pero en el
caso de Milton, que se produjo
poco después de Helene, los
investigadores utilizaron solo
datos de observaciones meteo-
rológicas. La WWA dijo que, a
pesar de utilizar diferentes
enfoques, los resultados son
compatibles con estudios de
otros huracanes en el área que

muestran un aumento similar de
la intensidad de los huracanes
de entre el 10 y el 50% debido
al cambio climático, y aproxi-
madamente una duplicación de
la probabilidad.

“Por lo tanto, estamos segu-
ros de que estos cambios en las
fuertes lluvias son atribuibles al
cambio climático provocado
por el hombre”, dijo WWA, una
colaboración científica interna-
cional que se lanzó en 2015 y
realiza estudios rápidos de atri-
bución climática.

Al menos ocho personas
murieron en Milton, que exten-
dió los daños a todas partes,
aunque no golpeó directamente
a Tampa como se temía. Las
carreteras se inundaron y doce-
nas de tornados arrasaron las
zonas costeras. En un momento
dado, unos 3,4 millones de
clientes se quedaron sin electri-
cidad y más de 2,4 millones
seguían sin electricidad el vier-
nes por la mañana.

Milton tocó tierra el miérco-
les por la noche como un
huracán de categoría 3 en la
costa oeste de Florida cerca de
Siesta Key, a unas 70 millas
(112 kilómetros) al sur del área
de la Bahía de Tampa, impulsa-
do por aguas más cálidas cerca
de niveles récord.

El climatólogo Michael Mann
dijo que está de acuerdo con la
idea central del análisis de que el
cambio climático empeoró sus-
tancialmente el huracán. Pero, en
todo caso, dijo Mann, el estudio
podría “subestimar enormemen-
te el impacto que realmente
tuvo” con lo que él llamó “el
enfoque bastante simple” de sus
estimaciones.

Especial.-                                              

El premio Nobel de la Paz
reconoció el viernes a Nihon
Hidankyo, una organización
japonesa de sobrevivientes de
las bombas atómicas lanzadas
por Estados Unidos sobre
Hiroshima y Nagasaki, por su
activismo contra las armas
nucleares.

Jørgen Watne Frydnes, presi-
dente del Comité Noruego del
Nobel, dijo que el galardón se
concede en un momento en que
“el tabú contra el uso de armas
nucleares está bajo presión”.

El mes pasado, el presidente
ruso Vladímir Putin anunció un
cambio en la doctrina nuclear de

su país con el objetivo de desa-
lentar a Occidente de permitir
que Ucrania ataque a Rusia con
armas de mayor alcance.
También parece reducir signifi-
cativamente el umbral al posible
uso del arsenal nuclear ruso.

Watne Frydnes indicó que el
comité del Nobel “quiere honrar
a todos los sobrevivientes que, a
pesar del sufrimiento físico y de
los dolorosos recuerdos, han
elegido utilizar su costosa expe-
riencia para cultivar la esperan-
za y el compromiso por la paz”.

El presidente de la rama de
Hiroshima de Hidankyo,
Toshiyuki Mimaki, que estaba
junto al ayuntamiento de esta
localidad para el anuncio, aplau-

dió y se emocionó al recibir la
noticia.

“¿Es realmente cierto?
¡Increíble!”, gritó Mimaki.

No es la primera vez que los
Nobel reconocen los esfuerzos
por erradicar las armas nuclea-
res. La Campaña Internacional
para Abolir las Armas Nucleares
(ICAN, por sus siglas en inglés)
lo obtuvo en 2017, y Joseph
Rotblat y las Conferencias de
Pugwash fueron premiados en
1995 por “sus esfuerzos para
reducir el papel desempeñado
por las armas nucleares en la
política internacional y, a largo
plazo, eliminar este tipo de
armas”.

Beatrice Fihn, que era direc-

tora ejecutiva de la ICAN cuan-
do fue galardonada, dijo que
reconocer a Hidankyo fue “bas-
tante emotivo”.

“Somos compañeros en esta
lucha”, dijo.

Los sobrevivientes del
Hiroshima y Nagasaki “son
quienes mejor conocen las
armas nucleares… Saben cómo
se siente, cómo se ve, cómo
huele cuando tu ciudad arde por
el uso de armas nucleares”, sos-
tuvo.

El anuncio de este año se
produjo en un contexto de con-
flictos devastadores que asolan
el mundo, especialmente en
Oriente Medio, Ucrania y

Sudán.
“Está muy claro que las ame-

nazas del uso de armas nuclea-
res ejercen presión sobre la
importante norma internacional,
el tabú de utilizar armas nuclea-
res”, subrayó Watne Frydnes en
respuesta a la pregunta de si la
retórica de Rusia acerca de este
armamento durante su invasión

de Ucrania había influido en la
decisión.

“Y por eso es alarmante ver
cómo las amenazas de uso
dañan también esta norma.
Mantener un firme tabú interna-
cional contra su uso es crucial
para toda la humanidad”,
agregó.

“¿Es realmente cierto? ¡Increíble!”, gritó Mimaki.

El Universal.-                                          

Las autoridades en Estados
Unidos criticaron la respuesta
de Pemex tras la fuga de gas en
la refinería Deer Park, en Texas.

El Comisionado del Precinto
2 del Condado de Harris,
Adrián García, criticó durante
una conferencia de prensa la
falta de comunicación de
Pemex sobre la calidad del aire.

"Tuvimos que desplazar a
nuestros equipos para que
pudieran monitorear la calidad
del aire e informar a nuestra
comunidad", mencionó García.

El Comisionado del Precinto
2 también cree que Pemex falló
porque no les dieron acceso a
toda la información de lo que
estaba ocurriendo, por esta
razón las autoridades no tenían
forma de comunicarse con la

comunidad y darles actualiza-
ciones contundentes.

García pidió una reunión,

durante la próxima semana, con
el gobierno y todas las empresas
industriales de la zona de Deer

Park para hablar del aumento de
fugas en los últimos meses.

Dos personas murieron y al
menos cinco más resultaron
heridas después de un derrame
químico en una planta industrial
en Deer Park, que liberó sulfuro
de hidrógeno.

Petróleos Mexicanos
informó que se activaron los
protocolos por una fuga de gas
en Deer Park, además de que se
detuvo la operación de la uni-
dad de coquización y las unida-
des de hidrotratamiento.

El ácido sulfhídrico, conoci-
do por su característico olor a
“huevo podrido”, es un gas
incoloro que puede ser extrema-
damente peligroso incluso en
bajas concentraciones. Su inha-
lación puede provocar desde
irritaciones leves hasta la muer-
te. 

Tras fuga en Deer Park, critican respuesta de Pemex

Cuestionaron en Texas, la falta de comunicación de Pemex
sobre la calidad del aire.

Debió llegar débil en categoría 2 y no 3, dijeron.

Especial.-                                                 

Muchas cosas pueden cam-

biar en tres años. Al menos ese

parece ser el mensaje, tanto

simbólica como estilísticamen-

te, de la segunda portada de

Vogue de Kamala Harris. A

menos de un mes de las eleccio-

nes presidenciales de EU.,

Harris ha sido presentada como

la estrella de la portada digital

de la revista.

Harris asume una pose de

poder relajada pero considera-

da. Sentada con elegancia en

una silla tapizada en un tono

complementario de azul claro,

mira directamente a la cámara,

con su característica irónica

sonrisa apenas asomando en su

rostro.

La imagen, es muy diferente

de la primera portada de Vogue

de Harris en noviembre de

2021. En ese momento, recién

elegida vicepresidenta, Harris

fue fotografiada de pie, algo

incómoda, atrapada en lo que

parecía ser una risa a medias.

Llevaba una chaqueta oscura de

Donald Deal, jeans ajustados

negros que le rozaban los tobi-

llos y un par de Converse de

caña baja. The New York Times

definió la imagen como “decidi-

damente poco elegante”, mien-

tras que The Hollywood

Reporter escribió que el equipo

de Harris fue “tomado por sor-

presa” por la imagen en su tota-

lidad. 

La controversia de entonces

surgió cuando la imagen de

Harris en zapatillas circuló en

las redes sociales. “Ella merece

una portada, pero una mucho

mejor que esta”, escribió un

usuario en X. “¿Ya se imprimió

esto? ¿Podemos rehacerlo?”,

agregó otro. Vogue lanzó un

comunicado poco después, afir-

mando: “Al equipo de Vogue le

encantaron las imágenes que

Tyler Mitchell tomó y sintieron

que la imagen más informal

capturaba la naturaleza auténti-

ca y accesible de la vicepresi-

denta electa Harris, que cree-

mos es uno de los sellos distin-

tivos de la administración

Biden/Harris”.

La controversia de entonces

surgió cuando la imagen de

Harris en zapatillas circuló en

las redes sociales. “Ella merece

una portada, pero una mucho

mejor que esta”, escribió un

usuario en X. “¿Ya se imprimió

esto? ¿Podemos rehacerlo?”,

agregó otro. Vogue lanzó un

comunicado poco después, afir-

mando: “Al equipo de Vogue le

encantaron las imágenes que

Tyler Mitchell tomó y sintieron

que la imagen más informal

capturaba la naturaleza auténti-

ca y accesible de la vicepresi-

denta electa Harris, que cree-

mos es uno de los sellos distin-

tivos de la administración

Biden/Harris”.

Esta vez, sin embargo, ni

Vogue ni el equipo de Harris

parecían preocupados por seña-

lar su autenticidad y accesibili-

dad. En cambio, la última porta-

da es formal pero cálida. Al

mirar la imagen uno se pregun-

ta, ¿en cuántas sillas en cuántas

salas importantes debe haber

estado sentada Harris exacta-

mente así, y en cuántas más lo

hará si gana en noviembre?

Su primera portada (izq), con jeans y tenis, contra la minucio-
sa elección de su atuendo, rumbo a la presidencia.

Protagoniza Kamala su segunda portada de Vogue

Sataniza a migrantes y los acusa de ‘infectar’ a EU

Asegura que su llegada liberará a EU.

Reconocen con Nobel de Paz a
sobrevivientes de bombas atómicas

EL GALARDON ES PARA LA ORGANIZACIÓN JAPONESA  NIHON HIDANKYO

Las cosas han cambiado para la vicepresidenta y candidata demócrata a 
la presidencia de EU, lo cual se plasma en ambas ediciones de la revista
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Pide líder electo panista garantías para 
diálogo de diputados con gobernador

Policarpo Flores dijo que los diputados panistas no se sentarán a hablar

Ya fue suficiente agarrón y pelea: Samuel

La Comisión de Presupuesto del Congreso del Estado circuló el proyecto para ajustar la Ley de Coordinación Hacienda

El gobernador Samuel García se reunió con diputados de MC, PT y Morena a
quienes les externó que quiere tener una nueva relación

Proponen subir de 20 al 30 % reparto de
participaciones federales a los municipios

Suspenderán ampliación de 
banquetas del centro regio

Jorge Maldonado Díaz

Al ofrecer una actitud propositiva y
de construcción con los Poderes Leg-
islativo y Judicial; el Gobernador
Samuel García Sepúlveda advirtió ayer
que ya fue suficiente de tanto “agarrón y
pelea”.

En reunión con diputados locales, a
la que solo acudieron las bancadas de
Morena, Partido del Trabajo y
Movimiento Ciudadano; el mandatario
estatal llamó a trabajar en unidad por el
bien de Nuevo León.

Incluso, ante la inasistencia de los
diputados del PRI y del PAN por mo-
tivos de agenda, planteó un nuevo en-
cuentro para el próximo viernes.

"Quiero tener una nueva relación, tra-
bajar con alturas de miras a favor de
Nuevo León, darle vuelta a la elección,
darle vuelta a la página, ya fue sufi-
ciente agarrón y pelea", compartió el

emecista en historias de Instagram.
"Queremos realmente cambiar la

relación con el Congreso, con los
Poderes. Van a notar en mí una actitud
muy propositiva, una actitud de con-
strucción.

"Llevo tres años como gobernador y
arranco mis otros tres que van a ser de
mucha cordialidad, de mucha humildad,
de mucha altura de miras", puntualizó.

Asimismo, reiteró el compromiso de
establecer acuerdos en coordinación con
el Congreso Local y atender las prob-
lemáticas en cada uno de los distritos.

El Ejecutivo señaló que avanza con el
pie derecho, pues la  semana anterior sos-
tuvo un acercamiento con alcaldes metro-
politanos, además de pactar mesas
semanales con los nuevos titulares munic-
ipales de seguridad.

Se prevé que en las próximas semanas
se reúna también con alcaldes no metro-
politanos, diputados federales y senadores.

"Como líder político del Estado decires
que cuenten conmigo para que vengan los
tres mejores años de Nuevo León", agregó.

A la comida asistieron los coordi-
nadores de las bancadas de MC, Miguel
Ángel Flores Serna; Anylú Bendición
Hernández Sepúlveda, de Morena; y
María Guadalupe Rodríguez Martínez, del
PT.

Además de los diputados emecistas
Sandra Pámanes Ortiz, José Luis Garza
Garza, Armando Víctor Gutiérrez Canales,
Mario Alberto Salinas Treviño, Rocío
Montalvo Adame, Paola Cristina Linares
López, Marisol González Elías, Ana
Melisa Peña Villagomez, Baltazar Gilberto
Martínez Ríos.

Y los morenistas Mario Alejandro Soto
Esquer, Jesús Alberto Elizondo Salazar,
Greta Pamela Barra Hernández, Brenda
Velázquez Valdez, Esther Berenice
Martínez Díaz, Reyna Reyes Molina, y
Grecia Benavides Flores. 

También participaron Hernán Villar-
real, Secretario de Movilidad y Planeación
Urbana; Carlos Garza Ibarra, Tesorero
General; y Gerardo Escamilla, titular de
Fuerza Civil.

SIN ACUERDO EN CONCRETO
Al salir los coordinadores de dichos

grupos legislativos, dieron a conocer que
dentro del primer acercamiento se abor-
daron los temas del Presupuesto 2024 y
2025, la inseguridad y la movilidad en el
área metropolitana de Monterrey.

Miguel Flores Serna, coordinador de
Movimiento Ciudadano detalló que en sí
acuerdos no hubo un acuerdo en concreto,
pero sí se estuvo dialogando y hablaron
sobre todas las problemáticas que tiene
Nuevo León.

“La verdad es que aplaudo yo estas re-
uniones, aplaudo la actitud del Gober-
nador, porque se ve que realmente quiere
que tengas ya acuerdos y pues a mis com-
pañeros que asistieron, pues felicitarlos por
tener la disposición", dijo.

Consuelo López González.

Con el propósito de subir del 20 al
30 por ciento el reparto de las partici-
paciones federales a los municipios, la
Comisión de Presupuesto del Congreso
del Estado circuló el proyecto de dicta-
men para ajustar la Ley de Coordi-
nación Hacendaria.

Ivonne Álvarez García, presidenta de
la Comisión de Presupuesto convocó a
sesión el próximo miércoles 16 de oc-
tubre, con miras a analizar y discutir la
iniciativa que fue presentada, en su mo-
mento, por alcaldes metropolitanos.

El documento circulado por la legis-
ladora del PRI contempla reformar el
artículo 14 de la Ley de Coordinación

Hacendaria, en el marco de la retención
de recursos que han padecido los ayun-
tamientos por parte del Estado.

Además, se resalta que, en la actual-
idad, existen algunos estados de la
República que ya cuentan con un por-
centaje mayor en el reparto de partici-
paciones, lo que ha impactado
favorablemente en las finanzas munici-
pales como son los casos de Baja Cali-
fornia, Campeche, Colima, Jalisco,
Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Sinaloa,
Tabasco y Zacatecas.

Es de mencionar, que en fecha del 6
de noviembre de 2023 los alcaldes de
Apodaca, Guadalupe, Cadereyta
Jiménez, San Nicolás de los Garza,
Juárez, García, Ciénega de Flores pre-

sentaron la iniciativa.
Lo anterior, debido a que las partici-

paciones federales constituyen el in-
greso más importante con el que
cuentan los municipios, puesto que los
ingresos municipales son limitados, así
como la capacidad recaudatoria, pese a
las estrategias y buenas prácticas ha-
cendarias, refiere el proyecto.

En este sentido, se estima de gran
importancia que los municipios cuenten
con un mayor porcentaje de distribu-
ción respecto de las participaciones fed-
erales, a efecto de contar con los
recursos necesarios para atender las
obligaciones constitucionales, así como
de las demandas sociales de las comu-
nidades que representan.

César López

El dirigente electo de Acción Na-
cional en Nuevo León, Policarpo
Flores Peña, señaló que los diputa-
dos albiazul no se sentarán a dialogar
con Samuel García, mientras no ex-
istan garantías reales y palpables de
parte del mandatario.

Flores Peña, explicó que los
diputados de la coalición PAN-PRI-
PRD, no asistieron a la reunión con-
vocada por el Gobernador debido a
que no existe certeza alguna de que
el titular del Ejecutivo ahora sí vaya
a cumplir sus promesas de construir
consensos con ambos partidos.

“Queremos dejar muy claro que al
menos en Acción Nacional  nuestra
postura es de no sentarnos en
ninguna mesa donde esté el Gober-
nador; sí y solo sí pudiéramos buscar
acuerdos con él siempre y cuando
nos brinde garantías palpables y
reales de querer llegar a acuerdos
con nuestros Alcaldes y diputados,

así como también con esta dirigen-
cia”, manifestó Flores Peña.

“Al día de hoy nada ni nadie nos
puede garantizar que Samuel García
cumplirá su palabra en el hipotético
caso que nosotros nos llegáramos a
sentar con él, recordemos que ya en
el pasado hubo compromisos de su
parte y es fecha que aún no los
cumple, y lo que peleamos no es para
los diputados o los Alcaldes, es para
beneficiar a los ciudadanos”, añadió.

Asimismo, lamentó que por un
lado el Gobernador ofrezca un diál-
ogo con el Poder Legislativo, mien-
tras que por otro continúe atentando
contra el trabajo de los legisladores,
a quienes el día de ayer les vetó más
de 50 asuntos.

"Ya en sus primeros tres años se
cansó de mentirnos y de incumplir
con lo que en su momento se acordó
con él ¿quién nos dice que si en esta
ocasión se da un diálogo ahora sí
cumpla?”, sentenció  el dirigente
panista.

César López

La ampliación de banquetas que hayan
quedado pendientes en el municipio de
Monterrey, serán suspendidas hasta que se
evalúen sus beneficios o repercusiones, in-
formó el edil Adrián de la Garza Santos.

"Sostuve una reunión con la Secretaría
de Desarrollo Urbano y con el área de Vi-
alidad para evaluar lo que se venía ha-
ciendo, suspender el plan de lo que se
venía haciendo de reducción de calles
hasta no hacer una evaluación de cada
una de ellas, de las que ya se instalaron
inclusive si es necesario revertir lo que
se hizo", detalló de la Garza Santos.

En tanto, puntualizó que no está en
contra de los proyectos de la ampliación
de banquetas, sin embargo, aclaró que
se deben realizar siempre y cuando no

afecten más la vialidad.
"Yo no estoy en contra de la am-

pliación de banquetas tengo que decirlo,
en mis Administraciones pasadas am-
pliamos banquetas sin que hubiera un
trastorno en la vialidad", añadió.

Por último, anunció que se seguirá
incurriendo en más contraflujos, los
cuales aseguró han dado solución a los
atorones viales en la capital regiomon-
tana.

"Se ordenó y autorizó una inversión
para la implementación formalmente de
los contraflujos, algunos que me tocó
iniciar en diferentes gestiones, que se
hagan las modificaciones en in-
fraestructura, que estos contraflujos
funcionen de la mejor manera, sean más
eficientes y se puedan reducir los tiem-
pos de traslado",  concluyó 

El alcalde dijo que será hasta que evaluen los beneficios.

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda supervisó ayer los avances
en la construcción de la Línea 6 del
Metro.

Desde el Monumento a la Madre, en
el municipio de Guadalupe; el man-
datario estatal señaló que junto a las
líneas 4 y 5 representa la obra más
grande de su sexenio, y trabajan en
turbo.

Se prevé que para el Mundial del
2026 quedé listo al menos el tramo del
Aeropuerto Internacional de Monterrey
al Obispado.

“Por lo pronto estamos avanzando

en turbo, vamos a estar haciendo recor-
ridos invitando a alcaldes, invitando a
diputados y que la gente vea cómo va
avanzando esta línea”, expuso.

“Vamos a duplicar prácticamente el
Metro de Monterrey de tres a seis
líneas, y eso es lo que nos tiene muy
motivados con mucho trabajo”.

Acompañado de Hernán Villarreal
Rodríguez, Secretario de Movilidad y
Planeación Urbana; y Abraham Vargas
Molina, director del Sistema de Trans-
porte Colectivo Metrorrey, confió en
que en breve se contará con un mejor
servicio, no solo para los turistas, sino
también para los regios.

Tan solo la Línea 6, dijo, tendrá una

extensión de 24 kilómetros desde el
Aeropuerto Internacional de Monter-
rey, hasta el Parque Fundidora.

Junto a la Línea 4, será el monorriel
más largo del Continente y el segundo
con mayor extensión en el mundo, de-
spués del de Wuhan, en China.  

En su recorrido, visitó diferentes
puntos sobre la Avenida Miguel
Alemán.

Asistieron también José Ibargüen-
goytia Borrego,  Subsecretario de In-
fraestructura representantes de
Mota-Engil; y los diputados Rocío
Montalvo, Paola Linares y Mario Sali-
nas.

Le mete Estado `turbo´ a obras del Metro

El gobernador supervisó ayer las obras de la Línea 6 del Metro.

Los grandes ausentes fueron los legisladores de PRI, PAN y PRD.



Dispuesto a evitar las confrontaciones por el

bien de Nuevo León, el gobernador Samuel

Garcìa Sepúlveda mantendrá una postura de

cordialidad.

Lo anterior lo confirmó el mismo a atraves

de un video difundido en sus redes sociales,

donde busca construir y pulir asperezas polí-

ticamente hablando.

Motivo por el cuál, asegura que su disposi-

ción al diálogo se mantendrá hasta llegar a

acuerdos con los legisladores locales de

Nuevo Leòn.

Y, que a pesar de ello, el gobernador ha

logrado la atención de una parte importante

del legislativo, aunque también le hacen

vacío.

Sin embargo, también hay que decirlo, a la

comida en palacio de Cantera con el goberna-

dor acudieron diputados de Movimiento

Ciudadano, del Partido del Trabajo y Morena.

Entre los que si se dejaron ver destacan

Mike Flores, Sandra Pàmanes, Anylù

Bendiciones, Guadalupe Anaya, José Luis

Garza, Roció Montalvo, Brenda Velázquez y

Jesús Elizondo entre otros.

Y, aunque apenas sumaron una veintena de

legisladores afines del gobernador, los priia-

nistas de Carlos de la Fuente y Heriberto

Treviño ni mutis le hicieron, por lo que se

ausentaron.

Lo cuál, como era de esperarse arrancó

algunas criticas por parte de los legisladores

que sí acudieron y que en voz de Mke Flores,

pidieron sostener las mesas de trabajo con el

ejecutivo.

Pero mientras el gobernador y una fracción

de los legisladores locales buscan establecer

acuerdos, los prianistas celosos  dicen que

mantendrán firme su postura para sancionar a

Samuel Garcìa.

Por lo que la ausencia de los mismos en la

reunión del gobernador en Palacio de

Gobierno ya estaba cantada, marcando de

esta manera, una gran diferencia entre lo que

se quiere y lo que se va cristalizando hasta

ahora.

Los municipios de Monterrey, Garcìa,

Juárez y Valle de las Salinas, registrará mas

presencia policiaca de los tres niveles de

gobierno.

Lo anterior, para disminuir los altos índices

de inseguridad que sigue disparando las

cifras día a día y sin freno.

Y, que  de acuerdo a las autoridades locales,

incrementa la percepción inseguridad dejan-

do mal parado a NL.

Por lo que la entidad figura en el Top Ten

dentro de los primeros lugares de localidades

màs violentas del país.

Sean peras o manzanas, vale estacar que en

la mesa de seguridad se siguen afinando estra-

tegias, pero sobre todo sumando voluntades.

Por lo que la conformación de las mismas,

incluirá secretarios seguridad de los munici-

pios fuera del área metropolitana.

Sábado 12 de octubre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que hubo ausentes en la reunión del

gobernador con los diputados pues los
del PRI, PAN y PRD no acudieron


"Quiero tener una nueva relación, 

trabajar con alturas de miras a favor
de Nuevo León, darle vuelta a la 

elección”

Que el estado está trabajando a
‘turbo’ en las obras del Metro

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González                 

Con alrededor de 150 institucio-

nes reportadas, la Comisión

Nacional para la Protección y

Defensa de los Usuarios de

Servicios Financieros, Condusef,

alertó a la población sobre la

suplantación de identidad de empre-

sas gestoras de crédito.

Personal del organismo indicó

que tan solo el mes de agosto, 24

instituciones financieras debida-

mente constituidas reportaron ser

víctimas de esta situación.

Según el modus operanti, perso-

nas físicas o empresas utilizan inde-

bidamente su nombre comercial,

logo, datos fiscales y/o denomina-

ción a través de medios de comuni-

cación impresos o digitales para

afectar económicamente o engañar a

quienes requieren de un préstamo.

Este tipo de empresas operan

como gestoras ante diversas entida-

des financieras o comerciales y

ofrecen préstamos a la población

que van desde los 2 mil pesos y

hasta los 5 millones de pesos.

“Deben tener en cuenta que, en

la mayoría de los casos es un fraude,

ya que sólo buscan lucrar y obtener

un beneficio económico de las per-

sonas que acuden a ellas por necesi-

dad, por lo que se recomienda recu-

rrir a Instituciones Financieras for-

males y debidamente registradas”,

señala la Comisión.

La Condusef recomienda a las

personas interesadas en obtener un

crédito o cualquier otro servicio

financiero, estar alertas de posibles

suplantadores.

Dichas empresas o personas,

incluso utilizan los colores de las

instituciones por las que se hacen

pasar, cambiando solo una letra o

letras del nombre, para lograr

engañar a sus víctimas.

Como parte del procedimiento,

solicitan enviar información perso-

nal vía WhatsApp o mensajes de

texto, o acceder a la misma a través

de permisos de aplicaciones móvi-

les, poniendo en riesgo sus datos

personales o sensibles.

También suelen pedir anticipos

de dinero en efectivo o mediante

depósitos a una cuenta bancaria con

la supuesta finalidad de gestionar el

crédito, adelantar mensualidades,

pagar gastos por apertura o como

fianza en garantía, lo anterior gene-

ralmente equivalente al 10 por cien-

to del monto del crédito solicitado.

Inclusive hay algunas que solici-

tan más dinero argumentando que es

necesario para acelerar la autoriza-

ción del crédito.

Sin embargo, una vez que reali-

zan el pago o depósito, no reciben el

crédito, y estas desaparecen o cam-

bian de nombre, para que no las

puedas localizar. 

“Cuando las víctimas realizan los

depósitos a la cuenta señalada, no

reciben el crédito y después es

imposible localizar a los promoto-

res.  Es ahí cuando los afectados

descubren que han sido engañados”,

advirtió la Comisión de Defensa.

“Tener en cuenta que, nadie pide

dinero para prestar dinero, por lo

que evita contratar préstamos o cré-

ditos en los que tengas que dar anti-

cipos por cualquier concepto, usual-

mente es un fraude”.

Un caso más de este tipo de frau-

des, son las presuntas llamadas de

bancos que calificaron o eligieron al

cliente para diferir el pago de su cré-

dito por cuatro o hasta seis meses,

para lo cual solicitan los números de

tarjeta, claves u otros números con-

fidenciales.

Otras de las recomendaciones

son verificar que la institución

financiera esté registrada en el

Registro de Prestadores de Servicios

Financieros, SIPRES, donde podrás

verificar su domicilio, página de

internet, logos y teléfonos, en la

siguiente liga:

https://webapps.condusef.gob.mx/S

IPRES/jsp/pub/index.jsp.

Además de no proporcionar dine-

ro antes del otorgamiento de un cré-

dito, ya sea por concepto de seguro,

comisión o gestión del crédito; no

entregar documentos personales o

datos de tarjetas de crédito o débito;

y no dar información ni realizar

operaciones a través de Facebook,

WhatsApp o cualquier otra red

social.

No firmar ningún documento

antes de leerlo completa y detallada-

mente; si utilizas Internet como

medio de contacto, verificar que la

información efectivamente corres-

ponda a la institución financiera que

quieras contactar.

“Han surgido nuevas formas de

defraudar a la gente o poner en peli-

gro su integridad personal a través

de medios digitales como las cono-

cidas “Monta Deudas”.

“Recuerda que no todas las enti-

dades financieras operan por medios

digitales ni tienen aplicaciones

móviles para ofrecer servicios, revi-

sa si quien te ofrece un crédito o

préstamo está registrado en el

Sipres, si no lo está no es entidad

financiera, estate alerta”.

Por último, la Condusef exhortó

a  tener en cuenta que los préstamos

exprés solo son un alivio temporal

de liquidez. 

Es de destacar que solo en 2023,

el área recibió 10 mil 050 reclama-

ciones en Nuevo León.

Los productos más reclamados

fueron la Tarjeta de débito, la

Tarjeta de crédito y el relacionado

con las gestiones de cobranza de

créditos, que en conjunto represen-

taron el 48.3 por ciento del total de

las reclamaciones registradas.

Cualquier duda o denuncia, visi-

tar la página de internet

https://www.condusef.gob.mx/; y

las redes Twitter: @CondusefMX,

Facebook: /Condusefoficial,

Instagram: @condusefoficial y

YouTube: CondusefOficial.

Alerta sobre la suplantación de
identidad de gestoras de crédito

Los ciudadanos que se sientan afectados pueden acudir a presentar su denuncia si se siente afectados

LA CONDUSEF

La Condusef pide a los usuarios que tengan mucho cuidado con los
créditos informales porque suelen ser fraudes.

La Condusef está para ayudar a todas aquellas personas que tienen
algún problema con los créditos en geneeral

Ese tipo de problemas es un verdadero dolor de cabezara para las per-
sonas que manejan tarjetas de crédito.

“Cuando las víctimas

realizan los depósitos a

la cuenta señalada no

reciben el crédito y 

después es imposible 

localizar a los 

promotores

COMISIÓN DE 
DEFENSA
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Ante la alta incidencia
delictiva en la región del
Valle de las Salinas; el
Gobernador Samuel García
Sepúlveda instruyó la inte-
gración de al menos tres
municipios a las reuniones
de Seguridad con titulares
del área metropolitana.

Gerardo Escamilla
Vargas, titular de Fuerza
Civil, indicó que a partir del

próximo viernes se contará
también con la participación
de los Secretarios de
Seguridad de Zuazua,
Salinas Victoria y de
Cienega de Flores.

Asimismo,  Fuerza Civil
cuenta con más de 400 ele-
mentos destacamentos en el
lugar, con un destacamento
en Salinas.

"En el Valle de las Salinas
es una estrategia focalizada,

seguiremos trabajando ahí, y
hoy el gobernador instruyó
que se integren a esta mesa a
partir del siguiente viernes
al municipio de Zuazua,
Salinas Victoria, y Ciénega
en particular", expuso.

Dichos encuentros serán
adicionales a los que ya se
tienen en esta zona.

Lo anterior luego que un
grupo de trabajo sesiona
todos los lunes en el Campo

Policial No 1.
Cuestionado sobre el

estado de salud del elemento
que fue agredido en Ciénega
de Flores, Escamilla Vargas
indicó que la pronta res-
puesta de la división de
paramédicos tácticos permi-
tió su traslado.

El efectivo se encuentra
grave pero estable en un
hospital de la locali-
dad.(CLG)

Luego que Nuevo León
cerró el mes de septiembre
como líder nacional en homi-
cidios; Gerardo Escamilla
Vargas, titular de Fuerza
Civil, atribuyó las cifras a la
contabilización de abatidos
por las fuerzas del orden, y
aseguró que incluso registran
una baja del 24 por ciento.

En rueda de prensa, al tér-
mino de la Mesa de
Construcción de la Paz con
los titulares de Seguridad de
municipios metropolitanos,
indicó que una vez que el
Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de
Seguridad elimine los caídos
en enfrentamientos con la
policía, la entidad bajaría a la
décima posición.

El funcionario estatal
detalló que septiembre sumó
133 casos de violencia y 25
personas abatidas.

Para mantener la reduc-
ción, las autoridades de los
tres niveles de gobierno acor-

daron aumentar esfuerzos en
Monterrey, García y Juárez.

“En septiembre hubo 25
criminales que intentaron
entrar a Nuevo León y se les
aplicó el Estado de Derecho,
si se descuentan Nuevo León
no sería el tercer o cuarto
lugar a nivel nacional, al con-
trario, nos pasaría al noveno
o décimo lugar", expuso.

“Fuerza Civil no será
omisa, se tendrá que repeler
la agresión”.

"Al menos 25 casos
corresponden a personas aba-
tidas por las fuerzas de segu-
ridad al resistirse al ejercicio
de la ley", puntualizó.

Resaltó que durante la
reciente reunión que sostuvo
con el Secretario de
Seguridad Federal, Omar
García Harfuch, en Ciudad
de México, se solicitó a hacer
una distinción entre los
homicidios y quienes mueren
tras agredir a las corporacio-
nes policiacas.

Integrarán a tres municipios del Valle de 
Salinas a las mesas de trabajo de seguridad

El alcalde fue incluido en el consejo de Agua y Drenaje.

Atribuye FC liderazgo en homicidios
a muertes de  delincuentes

En busca de brindar seguri-
dad a los peatones, la adminis-
tración de San Pedro, inició un
programa de mantenimiento de
los 19 puentes peatonales que
hay en el municipio, atendiendo
a la solicitud de ciudadanos que
a diario los usan.

Miguel Ángel Ávila Jaime,
Secretario de Servicios Públicos
Municipal informó que se harán
trabajos de mantenimiento y

reparación de escalones, pintura
y mantenimiento de barandales.

Así como limpieza y mante-
nimiento de los andadores de los
puentes peatonales. 

“Atendiendo puntualmente la
solicitud de los ciudadanos,
arrancamos con el programa de
la rehabilitación de los 19 puen-
tes peatonales que tiene San
Pedro. ¿Qué conlleva está reha-
bilitación? Es mantenimiento

total: pintura, escalones, anda-
dor”, detalló.

Los trabajadores de servicios
públicos iniciaron con la limpie-
za tanto de los barandales, como
de escalones y andadores, para
posteriormente proceder a pintar
y reparar escalones y andadores. 

“Y vamos a implementar
algo que no había, que es ilumi-
nación en el corredor, tenemos
peatones que cruzan de noche,

no queremos que sea un foco de
inseguridad “, añadió.

Por su parte, Gloria López,
Directora de Infraestructura
Urbana, y responsable del pro-
grama, explicó que ya cuentan
con una agenda establecida,
dando prioridad a los que
requieren atención urgente, así
como estén ubicados en zonas
de alta afluencia de peato-
nes.(ATT)

Inicia SP mantenimiento de 19 puentes peatonales

En la colonia Real de Palmas, de Zuazua, hay un alto índice de
violencia, por lo que se incluyó a este municipios

Están ubicados por diferentes sectores del municipio

Dieron una explicación a detalle de la cifras.

Recibe Samuel al
alcalde de Apodaca
Con la finalidad de hablar

sobre la movilidad, las viali-
dades y el transporte en
Apodaca, el alcalde César
Garza Arredondo se reunió
este viernes con el
Gobernador del Estado,
Samuel García Sepúlveda.

El alcalde de Apodaca
informó que en el encuentro
con el mandatario estatal se
habló sobre las obras de la
Línea 6 del Metro, en busca
de trabajar en equipo y que
estas se lleven a cabo de
manera eficiente.

“Hoy me reuní con el
Gobernador Samuel García
para ver temas de Apodaca.
Les informo como nos fue:
Revisamos las obras de la
Línea 6 del metro para traba-
jar en equipo y que se reali-
cen de la manera más efi-
ciente y con las menores
molestias”, dijo.

El ejecutivo municipal
dijo que sobre vialidades le

comenté de la urgente obra
metropolitana del Entronque
de Ruiz Cortines y Dulces
Nombres; donde reafirmó
que Apodaca está listo con lo
que les toca. 

“También hablamos del
puente de Triana para agili-
zar la carretera Agua/Fría y
otras obras que también
requieren colaboración con
el estado”, señaló.

Aunado a ello, comentó
que en el tema del transporte,
le solicitó que se manden una
buena parte de los camiones
al municipio, debido a la cri-
sis que existe al día de hoy
en este tema, por la falta de
unidades.  

“Finalmente, tocamos el
tema del transporte, solici-
tando que una buena parte de
los nuevos camiones se man-
den para Apodaca. Ustedes
me dieron la oportunidad de
servirles y no les voy a
fallar”, puntualizó.(ATT)

César Gara Arredondo se reunió con el gobernador.

La falta de agua en algunas
colonias pese a que las presas se
encuentran a su máxima capaci-
dad, el colapso del drenaje sani-
tario, y el daño a las vialidades
por obras de Agua y Drenaje,
son los puntos a los que prestará
puntual atención el alcalde de
Monterrey, Adrián de la Garza
Santos, tras ser designado como
integrante y representante de los
municipios en el Consejo de
Administración de Agua y
Drenaje.

"Una de las problemáticas
más sentidas de la gente de
Monterrey, y se que también del
área metropolitana, es lo que se
ha estado presentando con
diversas fallas del suministro
del agua potable y muchos pro-
blemas en el drenaje sanitario de
muchas colonias de Monterrey",
mencionó de la Garza Santos.

El edil regiomontano, señaló
que existe una preocupación de
la Administración de que se
resuelvan las problemáticas que

registra Agua y Drenaje de
Monterrey, las cuales afectan no
solo sus habilidades, sino a
todos los del área metropolitana.

"Yo quiero estar enterado
directamente en las sesiones,
sobre todo en las que más nos
interesen como municipio de
Monterrey para representar
todos los intereses de los ciuda-
danos de esta ciudad", recalcó.

En tanto, dijo que buscará
incidir directamente en las
decisiones del Consejo de la
paraestatal para resolver las
problemáticas antes menciona-
das.

Asimismo, aseguró que el
Municipio de Monterrey tam-
bién puede sumarse a las labo-
res que realiza Agua y
Drenaje, como por ejemplo, la
intervención de la Secretaría
de Servicios Públicos en algu-
nas colonias para evitar la
saturación del drenaje a través
del desazolve con maquinaria
hidrojet.CLR

Dará prioridad Adrián a la falta de
agua como consejero de AyD

El Municipio de Escobedo
continúa con la realización de
obras en diferentes puntos de la
ciudad, y en esta ocasión
comenzó con la rehabilitación
de una vialidad de la colonia
Joyas de Anáhuac.

Andrés Mijes Llovera, edil
escobedense, señaló que dicha
obra refleja la responsabilidad y
el compromiso de la

Administración Municipal con
los regiomontanos.

Asimismo, detalló que la
obra consta de la rehabilitación
de pavimento en Vía Trevizo,
cuya inversión es de $2,944,703
de pesos.

Mijes Llovera, añadió que la
obra beneficiará  a más de 3 mil
habitantes de la zona.

"Agradezco a las vecinas y
vecinos de Joyas de Anáhuac
por su colaboración y confianza
para que estas acciones se hagan
realidad", expresó.

Asimismo, recordó que la
cuarta transformación también
llegará a Escobedo, y que
seguirá trabajando para mejorar
la calidad de vida de los ciuda-
danos.(CLR)

Sigue Escobedo con obras en diferentes puntos
Andrés Mijes y vecinos continuaron dando el banderazo de nuevas obras.

Mucho trabajo pendiente en
materia de ecología y medio
ambiente dejó el gobierno saliente
del municipio de Juárez, donde
escuelas, parques y plazas públi-
cas se han convertido en un foco
de infección, que Servicios
Públicos no se da abasto para
solucionar este grave problema.

Para tratar de remediarlo, el
alcalde Félix Arratia y su equipo
durante la mañana de este viernes
estuvo en el Camino a San Roque
de la Colonia Anzures, realizando
una poda y limpieza, para reducir
espacios donde se críen plagas
que puedan afectar la salud.

“Así seguiremos dando res-
puesta a sus reportes y trabajando
para poner en orden al munici-
pio”, aseguró el munícipe, pero
las demandas de la gente siguen

sin ser atendidas
Por ejemplo un usuario de

redes sociales identificado como
AR Reynadijo que en la plaza de
Bosques del Seminario está llena
de hierba y las calles sin alumbra-
do.

Ana La Dulce Rodríguez
señaló que en la colonia Vistas del

Río falta limpiar en calle Vista del
Cielo solo limpiaron un pedazo.

Karen Aide Hernández pidió a
la autoridad municipal que ponga
en la lista al Fraccionamiento
Arcadia Juárez ya que al parque
principal urge una buena limpia o
ya de perdis manda fumigación
hay mucho dengue.(IGB)

Deja pasada administración de Juárez mucho
trabajo pendiente en medio ambiente

Servicios Pùblicos hoy en día no se da abasto.
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Ocurrió en El Carmen.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo 

Un hombre que viajaba en un

vehículo fue ejecutado la tarde del

jueves, en El Carmen, el occiso

trascendió sería en los próximos días

el nuevo director de Policía en Mina.

Los hechos se registraron en calles

de la Colonia Buena Vista cuarto sec-

tor, en los límites de El Carmen con

Escobedo, alrededor de las 18:00

horas.

Ante la agresión se registró una

intensa movilización de las autori-

dades, en calle Juan Rulfo entre Carlos

Pellicer y José Gorostiza.

El ahora occiso fue identificado

como Román Christoper Vázquez

Castañuela, de 38 años, quien vestía

camisa táctica negra y pantalón de

mezclilla, el 2020 salió absuelto de un

homicidio por el cual estuvo en el

Penal de Cadereyta.

La persona circulaba en su auto,

momento en que fue interceptado por

hombres armados que el dispararon en

diversas ocasiones, por la calle Cacao.

Después de ser baleado, el afectado

perdió el control de la unidad, misma

que avanzó algunos metros y se estrel-

ló contra la pared de un domicilio en la

calle Juan Rulfo.

Más tarde, al percatarse de los

hechos, vecinos comunicaron de lo

sucedido a las autoridades, arribaron

paramédicos y la policía, confirmán-

dose la muerte de la persona.

El auto en que viajaba la víctima es

un vehículo de la marca Chevrolet tipo

Malibú en color negro con placas de

circulación del estado de Nuevo León.

LEVANTAN A POLI
Un comando armado “Levantó” a

un oficial asignado como chofer del

Director Operativo de Seguridad

Pública de Montemorelos, cuando

salía de su vivienda abordo de una

patrulla.

Los hechos provocaron una intensa

movilización, pues se teme por la vida

del uniformado.

Aunque el secuestro, se reportó la

noche del pasado jueves, fue hasta este

viernes, que salió a la luz pública, los

hechos, ya que tenían la esperanza de

recuperar al uniformado en las

primeras horas, pero no fue posible su

ubicación.

Andrés Villalobos Ramírez

Un elemento de tránsito de la

Secretaría de Seguridad y Vialidad de

Monterrey fue ejecutado a balazos

afuera de su domicilio, al norte de la

ciudad.

La muerte violenta fue reportada a

las 18:35 horas en el cruce de las Calles

Canelo número 107 y Caminos al

Pastizal, en el Barrio Alameda.

Elementos de Protección Civil de

Monterrey, así como socorristas de la

Cruz Roja arribaron al lugar donde

reportaron a la persona con lesiones de

arma de fuego.

Los paramédicos después de atender

a la persona, se percataron que ya no

contaba con signos vitales, dando aviso

a las autoridades.

El servidor público municipal fue

identificado como Eliud Picón

Quintero, de 38 años de edad, presenta-

ba heridas por proyectil de arma de

fuego en la espalda y en el cráneo.

Picón Quintero se encontraba en su

domicilio ya que contaba con una inca-

pacidad de un mes, ingresó a la

Secretaría en el año del 2017.

De acuerdo con una fuente allegada

a las investigaciones, el ahora occiso

estaba afuera de su domicilio durante la

tarde del viernes.

Al lugar llegaron los sicarios a

bordo de una camioneta en color blan-

ca, abriendo fuego contra su rival a

quien dejaron herido de muerte y tirado

sobre la banqueta en medio de un char-

co de sangre.

Los agresores subieron al vehículo

en el cual se dieron a la fuga a toda

velocidad, sin que las autoridades

supieran de su paradero.

Agentes de la Policía Ministerial del

grupo de Homicidios arribaron al lugar

del ataque armado, así como elementos

de Fuerza Civil.

En la escena del crimen los elemen-

tos de Servicios Periciales localizaron

en el sitio al menos 10 casquillos de

arma larga.

MATAN A EXREO
Un hombre con antecedentes

penales por narcomenudeo fue ejecuta-

do a balazos dentro de su vivienda, los

agresores escaparon en Santa Catarina.

La ejecución ocurrió a las 21:15

horas sobre las Calles Lomas de la

Fama y Lomas de Santa Catarina, en la

Colonia Fama III.

Socorristas de la Cruz Roja y per-

sonal de Protección Civil del municipio

arribaron al domicilio donde reportaron

a la persona con heridas por armas de

fuego.

Mario, de 30 años de edad, tras ser

revisado por los paramédicos ya no

contaba con signos vitales, debido a las

lesiones por arma de fuego que pre-

sentaba.

Una fuente señaló que el occiso fue

detenido por elementos de la Policía de

Santa Catarina el año pasado, al

decomisarle droga.

La fuente comentó que la noche del

viernes hasta el domicilio donde se

encontraba el hombre, llegaron al

menos dos sujetos quienes al tener en

la mira a su objetivo, le dispararon

hasta darle muerte.

Los hechos se registraron en el Barrio Alameda.

Andrés Villalobos Ramírez

Agentes ministeriales detuvieron en

Santiago al presunto responsable de la

muerte de “La Barbie Regia”.

El presunto responsable fue identifi-

cado como Francisco, de 25 años,

quien quedó a disposición del

Ministerio Público.

El ahora detenido, quien es origi-

nario de Tamaulipas, y el cual dijo ser

chofer de plataforma, se le girará la

orden de aprehensión por el delito de

feminicidio.

Los efectivos ministeriales al

mando de Esteban Cantú, director de la

Agencia Estatal de Investigaciones,

arribaron a una finca ubicada en la

Comunidad Los Cavazos, Santiago

donde se logró la detención del proba-

ble responsable de la muerte de Cindy

Elizabeth, quien era conocida como

“La Barbie Regia”.

Tras las intensas investigaciones

realizadas por agentes ministeriales

lograron ubicar al ahora detenido, por

lo que solicitaron la orden de cateo.

Fue el Ministerio Público quien

solicitó la orden de cateo para poder

ingresar al domicilio y arrestar al pre-

sunto responsable.

La tarde del viernes los efectivos

ministeriales en coordinación con ele-

mentos de la Secretaría de Seguridad y

Protección a la Ciudadanía de

Monterrey, quienes encabezaron el

operativo.

Cindy Elizabeth fue encontrada sin

vida con heridas por arma blanca y con

una almohada en la cabeza, en su

departamento ubicado en la calle

Factores Mutuos entre Distrito-B4 y

Distrito B-5, en la Colonia Leones.

Cabe mencionar que el presunto

homicida robó el auto de la mujer,

mismo que fue localizado dos días

después, en calles de la Colonia 10 de

Marzo, en Monterrey.

En otro asunto, elementos de la

Policía preventiva de Montemorelos,

aseguraron una camioneta, que fue

abandonada con armas de fuego y

equipo táctico en la zona de la llamada

Cuesta de Garrapatas.

Las autoridades indagan si este

vehículo está relacionado con el secue-

stro de un escolta del director de

policía de esta corporación.

Colonia Felipe Carrillo Puerto, en Escobedo.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Dos jóvenes que viajaban en una

motocicleta fueron ejecutados la

madrugada de ayer en calles de la

Colonia Felipe Carrillo Puerto, en el

municipio de Escobedo.

La ejecución se registró alrededor

de las 00:15 horas, en la Vía M.M. Del

Llano entre José Eleuterio González y

Genaro Salinas.

Los cadáveres quedaron a unos met-

ros de la moto en que viajaban y junto

a la entrada de un domicilio.

Tras los hechos, algunos vecinos

que se percataron de lo ocurrido dieron

parte a las autoridades y al lugar arrib-

aron efectivos de la policía de

Escobedo, Proxopol, así como

paramédicos.

En la revisión que se hizo de los

cuerpos, se determinó que las dos per-

sonas ya se encontraban sin vida, por lo

que la policía resguardó la zona.

Los fallecidos son dos hombres de

entre 25 a 30 años de edad, que pre-

sentaban diversos impactos de bala.

Se estableció que los ahora occisos

al parecer se habían detenido en ese

sitio, cuando llegó al agresor y les dis-

paró en diversas ocasiones, para luego

darse a la fuga por las calles del sector.

OTRO EJECUTADO
En su recámara y con varias heridas

por arma de fuego, fue localizado un

hombre que fue ejecutado por al menos

dos delincuentes que lograron darse a

la fuga, al norte de la ciudad.

Las autoridades al ingresar al domi-

cilio, hallaron al menos dos paquetes

con las características de la mariguana.

La muerte violenta fue reportada a las

13:30 horas sobre la Calle Mar Negro,

en la colonia Bernardo Reyes.

Al lugar arribaron paramédicos,

quienes al revisar al masculino de unos

30 años, ya no contaba con vida.

Fue la dueña de la casa quien se per-

cató y dio aviso a las autoridades de la

ausencia de su rentero, arribando ofi-

ciales de la policía de Monterrey.

Con la anuencia de la dueña policías

de la Regia y paramédicos ingresaron a

la casa, encontrando al masculino en su

habitación, con varias heridas de arma

de fuego y sin vida.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un peatón murió atropellado en

calles de la Colonia 18 de Octubre,

ayer en el municipio de Escobedo, tras

ser impactado por un vehículo que

salió proyectado tras ser chocado por

una camioneta.

El accidente se registró alrededor de

las 7:00 horas, en la Avenida

Agualeguas casi en su cruce con

Monterrey.

En el lugar habían chocado un auto

Ford Mustang y una camioneta Nissan

pick up, con el impactó la primera de

las unidades alió proyectada, y atropel-

ló a la persona que cruzaba la calle,

para luego quedar ambos en el camel-

lón central.

Diversos testigos comunicaron de

los hechos a las autoridades y al sitio

arribaron paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana, así como de la policía.

Los paramédicos revisaron en el

lugar a dos personas, percatándose de

que una de ellas ya no contaba con sig-

nos de vida, se trataba de un hombre de

entre 45 a 50 años de edad.

Elementos de la Policía municipal y

Tránsito, arribaron al lugar para tomar

conocimiento del accidente.

En cuanto a los conductores, fueron

llevados ante las autoridades corre-

spondientes para rendir su declaración.

CARAMBOLA
Una intensa movilización de los

puestos de socorro se reportó en el

municipio de Apodaca, donde se

reportó un choque múltiple, donde par-

ticiparon cinco vehículos.

Las autoridades mencionaron que

fue el exceso de velocidad, lo que orig-

inó el siniestro, que afortunadamente,

no se reportaron personas lesionadas.

El Accidente carretero, se reportó en

la Autopista de Monterrey al

Aeropuerto y Camino a Los Olivos,

Colonia Parque Industrial Nexxus

Aeropuerto Apodaca.

En el accidente participó una

camioneta Ford tipo Lobo, una

camioneta Toyota, un automóvil sedan

de la marca Chevrolet, una camioneta

Ford cerrada y otro vehículo compacto.

Se indicó que frente al parque indus-

trial hay un bordo, para permitir el

acceso a la zona de fábricas.

Al parecer el conductor de la Lobo,

no se percató que los autos estaban

bajando la velocidad, para pasar el

bordo.

Esto hizo que terminara impactando

a la camioneta Toyota.

Colonia 18 de Octubre.

Presumen tuvo una dormitada al volante.

Sergio Luis Castillo

Un trailero se salvó de morir en

forma milagrosa, luego participar en

un accidente vial contra otro tráiler,

quedando presando en el interior de su

cabina, al ser aplastado por la carga de

tubos de acero que transportaba.

Los brigadistas que llegaron al

lugar, tuvieron que utilizar el equipo

hidráulico, para poder liberarlo.

Protección Civil Municipal, infor-

mó que el accidente se reportó a las

13:00 horas de este viernes, en el

kilómetro 190 de la Autopista

Monterrey-Laredo en Ciénega de

Flores.

Aparentemente por dormitar al

volante fue la causa de que el operador

de una unidad de carga pesada, termi-

nara por impactarse contra la parte

trasera de otro tráiler.

El lesionado es un hombre de unos

55 años de edad.

La víctima mortal.

Ejecutan a tránsito de Monterrey

Muere peatón atropellado en Escobedo

Se salva trailero de morir

Cae presunto asesino 
de ‘La Barbie Regia’

Matan a 
futuro jefe 
policiaco

Asesinan a balazos a 
dos a bordo de moto

Francisco, de 25 años.
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Alberto Cantú.-                                  

Con dos jonrones de Enrique
Hernández y Theoscar Hernández, los
Dodgers vencieron 2-0 en Los Ángeles
y en el juego cinco de la ronda divi-
sional a los Padres de San Diego, avan-
zando así a la serie de campeonato en
la Liga Nacional, en el beisbol de las
Grandes Ligas.

Los Dodgers volverán a una serie de
campeonato para ahora enfrentar a los
Mets de Nueva York, empezando por
cierto la serie a partir de mañana y en
Los Ángeles.

El cuadro de los Dodgers empezó a
gestar la victoria con un jonrón de
Enrique Hernández en la segunda
entrada y otro más de Theoscar
Hernández en la séptima.

Si bien Enrique y Theoscar fueron
claves en los jonrones, también el
pitcheo de los Dodgers fue clave para
la victoria.

El lanzador abridor Yoshinobu
Yamamoto lanzó en cinco entradas ,
donde no permitió carreras y solamente
dos hits, además de una base por bolas
y se hizo de dos ponches.

Mientras tanto, el pitcheo relevista y
cerrador de los Dodgers en los nom-
bres de Philipps, Vesia, Kopech y
Treiner se combinaron para cinco
ponches y concretar la victoria.  

Con esta situación, los Dodgers
enfrentarán en la serie de campeonato

de la Liga Nacional a los Mets de
Nueva York, todo esto mientras que
este sábado será el quinto juego y
definitivo en la serie divisional de la
Liga Americana entre los Tigres de
Detroit y los Guardianes, teniendo el

duelo en Cleveland y desde las 11:08
horas.

El ganador de la ronda divisional
jugará en la serie de campeonato de la
Liga Americana en contra de los
Yanquis de Nueva York.

Alberto Cantú.-                                 

Tigres Femenil venció 5-3 en casa al
Querétaro en la jornada 15 de la Liga
MX y con ello tomaron el liderato.

Las auriazules ganaron en casa para
con un partido más que las Tuzas tener
38 unidades y contar con una ventaja
de dos puntos respecto al equipo de
Pachuca, quienes jugarán este sábado
como visitantes en contra del América.

Las "Amazonas" se adelantaron en
el marcador al minuto cuatro en un cen-
tro de Nayeli Rangel en el que Ana
Dias cerca del área chica remató de
cabeza para mandar el balón al fondo
de las redes para generar el 1-0, todo
esto mientras que el empate sucedió al
12' de acción y en un tiro de esquina en
donde Emily Flores remató de cabeza
para superar el lance de la portera rival.

Sin embargo, el 2-1 de las felinas
sucedió al 36' de acción y en un remate
de cabeza de Greta Espinoza tras un
tiro de esquina para que el esférico se
colocara en el ángulo inferior izquierdo
del arco defendido por la guardameta
rival, aunque después cayó el 3-1 al
minuto 39 cuando Ana Dias ganó un
balón dividido en el área chica para
puntear el esférico sobre la salida de la
cancerbera rival.

Tras ello, el 4-1 sucedió al 42' de
acción en un remate de volea en el área
chica de Lizbeth Ovalle que dejó sin
oportunidad de reacción a la portera
rival y el quinto fue al minuto 47, gra-
cias a la futbolista Alison González.

Después del 5-1, las queretanas
descontaron en el tiempo agregado de
la primera parte con un testarazo de
Fabiola Santamaría que superó el lance

de la guardameta felina.
Las queretanas se acercaron en el

segundo tiempo con su tercer gol que
fue en el minuto 73, momento en el que
Wendy Cabrera aprovechó una serie de
rebotes para en el área grande rematar
al arco y descontar en el marcador,
aunque eso no fue suficiente ya que las
"Amazonas" aguantaron su ventaja y se

llevaron el triunfo.
Tras esta situación, ahora Tigres

Femenil volverá a la actividad cuando
el próximo miércoles enfrenten en
Estados Unidos al Gotham en la fase de
grupos de la Concachampions, aunque
ya en la temporada regular de la Liga
MX van a jugar hasta el 20 de octubre
cuando visiten a las Bravas de Juárez.

Alberto Cantú .-                                

El primero de los dos Clásicos
Regios de este mes será realidad esta
noche y se realizará en el estadio
Alamodome de San Antonio, en
Texas. 

Este duelo, que por cierto será de
carácter amistoso, iniciará a las 17:30
horas, en donde Tigres y Rayados
volverán a verse las caras en territorio
americano y lo harán aunque no esté
en juego más el orgullo de hacerse del
triunfo ya que no se disputarán los
tres puntos. 

Rayados llega tal vez no de la
mejor forma posible a este partido si
se toma en cuenta su pasado reciente
en el Torneo Apertura 2024. 

Los dirigidos por el técnico Martín
Demichelis perdieron el sábado pasa-
do en contra del Atlético de San Luis
y con ello se quedaron en las 21
unidades para con ello ubicarse en la
cuarta plaza dentro de la tabla de
posiciones. 

Si bien estar en la cuarta posición
no es un mal indicio para Rayados,
aquí lo negativo para los regios es
que llegarán al duelo ante Tigres con
hasta tres partidos sin conseguir la
victoria. 

Después de vencer a los Bravos de
Juárez por un marcador de 3-2,
Rayados jugó tres cotejos más en la
Liga MX, en donde empataron 0-0
ante Mazatlán de Sinaloa , igualaron
1-1 contra Chivas y perdieron 1-0
frente al Atlético de San Luis. 

Tigres, por su parte, llegará al
duelo ante Rayados y lo harán en la
segunda posición dentro de la tabla
de posiciones en el Torneo Apertura
luego de que vencieran el sábado
pasado al conjunto de Puebla y lo
hicieran por un marcador de 1-0, lo
que les permitió llegar a las 24
unidades para con ello estar a cuatro
puntos del líder Cruz Azul. 

Si bien Tigres llegará en un mejor
momento que Rayados al duelo de
hoy, la realidad es que este duelo tam-
bién significará una “especie de
revancha” para el club felino tras lo
sucedido con ellos durante el pasado
semestre cuando enfrentaron a los

albiazules. 
En los tres partidos que jugó

Tigres ante Rayados en el semestre
pasado, los felinos igualaron 3-3 con
estos en la temporada regular del
Clausura 2024, además de que
perdieron 2-1 contra ellos en los cuar-
tos de final de ida y ya en la revancha,
en el cruce de vuelta, empataron 1-1. 

Con los resultados de aquella
Liguilla, Rayados eliminó a Tigres de
esos cuartos de final, aspecto por el
cual los felinos llegarán con sensa-
ciones de revancha al duelo de hoy
pese a que este día no esté en juego
más que el orgullo de hacerse de la
victoria, todo esto mientras que los
albiazules arribarán al cruce de este
sábado con la necesidad de mejorar
en lo futbolístico ya que no han con-
vencido del todo en ese sentido desde
que los dirige Martín Demichelis. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno,
Sebastián Vegas; Fidel Ambriz,
Oliver Torres; Jesús Manuel Corona,
Lucas Ocampos, Sergio Canales y
Roberto de la Rosa sería tal vez el
equipo que hoy inicie en Rayados. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Joaquim Pereira, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Uriel Antuna, Diego
Sánchez, Juan Brunetta y André
Pierre Gignac tal vez sea el equipo
que este día inicie en Tigres. 

Alberto Cantú .-                              

La Selección Mexicana de Futbol
que dirige Javier Aguirre tendrá esta
noche su tercera prueba con Javier
Aguirre como entrenador cuando hoy
enfrenten al club español Valencia. 

Desde el estadio Cuauhtémoc de
Puebla y en punto de las 20:30 horas, la
Selección Mexicana de Futbol
enfrentará al cuadro naranjero. 

Este conjunto mexicano llegará al
duelo de hoy con la necesidad de sacar
un triunfo para convencer en lo fut-
bolístico que es en lo que Javier
Aguirre tiene su principal interés como
estratega del Tri, aunque aún más para
tener contenta a la afición mexicana
que se dará cita en el estadio
Cuauhtémoc. 

Javier Aguirre, técnico del Tri, ten-
drá hoy su tercer partido como estrate-
ga de México en esta que es su tercera
etapa como entrenador de la Selección
Mexicana y hoy enfrentará al Valencia
luego de que el mes pasado, en la ante-
rior fecha FIFA, este conjunto nacional
venciera 3-0 a Nueva Zelanda y

empatara 0-0 con Canadá. 
Sin embargo y al término de esos

partidos, el técnico Javier Aguirre men-
cionó que no se mostró conforme con
lo dado por su equipo en el tema fut-

bolístico y lo antes citado será el obje-
tivo para el partido de hoy en contra del
Valencia, el ganar, gustar y si se puede,
golear. 

Enfrente van a jugar en contra de un

Valencia que marcha décimo octavo en
la Liga de España. 

La escuadra española está en la zona
del descenso de la Liga ya que cuentan
con seis puntos cosechados en nueve

partidos, lo que es producto de una vic-
toria, tres empates y cinco derrotas. 

A todo esto hay que sumarle que el
cuadro del Valencia no tendrá para el
duelo de hoy a sus principales figuras
ya que mandaron para el cruce de este
sábado a muchos jugadores juveniles,
motivo por el cual este conjunto mexi-
cano de Javier Aguirre enfrentará a un
equipo español que no anda bien en la
Liga y que este sábado presentará no
presentará a su mejor cuadro, aspecto
por el cual en la escuadra azteca están
obligados a convencer en lo futbolísti-
co. 

Luis Malagón; Rodrigo Huescas,
César Montes, Johan Vásquez, Bryan
González; Luis Romo, Andrés
Guardado; Ozzil Herrera, Alexis Vega,
Germán Berterame y Raúl Jiménez tal
vez sea el equipo que hoy inicie en la
Selección Mexicana. 

Marko Dmitrović; Javi, Sergio
González, J. Sáenz y V. Rosier; Cisse,
Neyou; Adrià Altimira, Roberto López,
J. Díaz y Haller tal vez sea el equipo
que hoy inicie en el club español
Valencia. 

Tiene el Tri su tercera prueba con Javier Aguirre 

El Tricolor se enfrenta hoy al Valencia.

Se enfrentan Rayados y 
Tigres en clásico amistoso 

Tigres y Rayados volverán a verse las caras en territorio americano 

Felinos y Rayados sólo se juegan
el orgullo.

¡Avanzan los Dodgers!
Los Dodgers enfrentarán en la serie

de campeonato de la Liga Nacional a
los Mets de Nueva York

Con dos jonrones de Enrique Hernández y Theoscar Hernández, los
Dodgers vencieron 2-0 a los Padres de San Diego

Felinas ganan y toman la cima

Tigres Femenil venció 5-3 al Querétaro y con ello tomaron el liderato.
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La Selección de Perú superó 1-0

a Uruguay en las eliminatorias de

Conmebol de cara a la Copa del

Mundo del 2026.

Con un gol de Miguel Araujo al

88' de acción, el cuadro peruano se

hizo de la victoria sobre su rival.

Tras el triunfo, Perú alcanzó las

seis unidades para que así sean

novenos en las eliminatorias.

Por su parte, Uruguay se quedó

en las 15 unidades para que así sean

terceros en las mismas.

EMPATA HOLANDA CON

HUNGRÍA

Holanda rescató un empate de 1-

1 ante Hungría para con ello ser sub-

líderes del grupo tres en la Liga “A”

de la Liga de Naciones de la UEFA. 

Con el empate, los holandeses

llegaron a la cifra de los cinco pun-

tos para ser sublíderes de ese grupo,

mientras que Hungría es tercera con

dos unidades. 

Hungría empezó ganando el

juego con un gol del futbolista

Roland Sallai que fue al minuto 32. 

En ese momento, el jugador

aprovechó un centro por el sector

izquierdo para en el área chica

rematar con la pierna derecha,

generando así el 1-0. 

Los holandeses se complicaron el

juego con una expulsión de Virgil

Van Dijk que fue al 79’ de acción,

pero encontraron el 1-1 83’ con el

empate de Dumfries, futbolista que

en una jugada a balón parado logró

ganar el esférico para con un remate

de cabeza mandar el esférico al

fondo de las redes, dándole así un

rumbo definitivo al duelo. 

Javier Aguirre, técnico de la Selección

Mexicana de Futbol, defendió la convo-

catoria al Tri del argentino naturalizado

mexicano Germán Berterame.

El "Vasco" habló en rueda de prensa y

ahí dijo que el delantero de Rayados "se

ganó su lugar" en este conjunto azteca,

afirmando que ha hecho los méritos

necesarios para ser convocado.

"Germán Berterame no ha parado de

jugar, de meter goles, es si naturalizado

mexicano, pero conforme al reglamento

puede ser convocado, es un mexicano

más y se ha ganado su lugar, Germán ha

hecho méritos para estar aquí", afirmó.

A su vez, el técnico Javier Aguirre se

mostró contento que el conjunto azteca

volviera a jugar en México y ahora en el

estadio Cuauhtémoc de Puebla, lugar que

catalogó de "muy pasional".

"Ojalá hagamos un buen partido para

ir convenciendo a la gente de que somos

un buen equipo en formación que ten-

emos muchas ganas de darle algo a nue-

stro país, venir a casa siempre es muy

reconfortante y venir a Puebla, es una

plaza muy futbolera , es muy pasional",

aseveró Aguirre, estratega que de paso

dijo que será importante el jugar bien

frente al Valencia de España.

"Tenemos que ir encontrando

jugadores para el futuro, va a ser difícil

hacer un buen juego de conjunto, entren-

amos muy poco y el plan ante Valencia es

tratar de jugar lo mejor posible y ganar",

detalló.

Por último, Raúl Jiménez se mostró

contento de volver a la Selección

Mexicana de Futbol luego de su buen ini-

cio de temporada en su equipo Fulham

de la Liga Premier de Inglaterra.

"Nunca me pasó por la cabeza el no

volver a la Selección Mexicana, entonces

estoy feliz de regresar y espero rendir de

la mejor forma posible ", expresó.

Monterrey y el Gigante de Acero

serán la sede de otro juego de leyendas

de FIFA y los históricos del futbol mexi-

cano, aunque eso sucederá en el 2025.

Será el 11 de octubre del próximo año

cuando se realice la segunda edición del

juego de leyendas.

Fue apenas el pasado 20 de septiem-

bre cuando se realizó la primera edición

del juego de leyendas de FIFA ante los

históricos del futbol mexicano, en donde

32 mil personas asistieron al Gigante de

Acero, además de que este evento tuvo

un impacto de 464 millones de contactos

en todo el mundo si se consideran

medios digitales e impresos.

Sin embargo, hasta estos momentos se

desconoce el nombre de los ex jugadores

que representarán a la FIFA y al futbol

mexicano en ese 11 de octubre del 2025.  

Ese evento será uno más que realizará

el comité organizador de Monterrey de la

Copa Mundial de la FIFA 2026, la cual

albergará partidos en el Gigante de

Acero.

Gerardo Torrado, directivo de

Tigres, mencionó que están anal-

izando en la institución si renovarán

o no a los históricos del club felino

como vendrían siendo Nahuel

Guzmán, André Pierre Gignac,

Guido Pizarro y Rafael Carioca. 

Con la frase de “la institución es

mucho más grande que un solo

jugador”, Torrado mencionó que en

la directiva felina están analizando

si renovarán o no a las figuras de

Tigres, pero dejó claro que de exten-

derles su vínculo laboral, eso será

únicamente si a la institución le con-

viene. 

“La institución es más grande que

cualquier jugador, todos son impor-

tantes en este plantel, todos sabemos

que aportan valor, claramente hay

unos que llevan mucho más tiempo

y que han conseguido cosas impor-

tantes, pero desde nuestra perspecti-

va todos suman y son importantes

para el equipo.

“Es ir platicando con ellos, saber

cuáles son sus intenciones, siempre

con la idea de que se fusione lo más

importante y que ellos, en su caso, si

se renovan, puedan seguir aportando

valor como lo hacen ahora”, afirmó

ante los medios de comunicación, en

donde de paso habló sobre la actual-

idad del francés André Pierre

Gignac y si le renovarán o no su

contrato cuando este expire en el

verano del 2025. 

“Conocemos a André (Gignac),

es un gran profesional, ha dado

muchísimo a la institución, su con-

trato termina en el verano, segura-

mente empezaremos pláticas para

saber cuáles son sus intenciones y

entender que la institución es mucho

más grande que solo un jugador.

Entendemos la importancia que

tiene él y estamos seguros que cuan-

do llegue el momento será algo fácil

de platicar con él”, detalló. 

Además de Gignac, en Tigres

también están faltos de analizar las

renovaciones o simplemente no

extender el contrato de otros

jugadores como Nahuel Guzmán,

Guido Pizarro y Rafael Carioca. 

Carioca tiene contrato con los

felinos hasta el próximo mes de

diciembre, mientras que Guido y

Nahuel hasta el verano del próximo

año. 

Alemania superó 2-1 de visitante a
Bosnia y con ello se mantuvieron en el
liderato de su grupo en la Liga de
Naciones de la UEFA. 

Con un doblete del futbolista Denis
Undav, los alemanes llegaron a siete
puntos para estar de líderes del grupo tres
de la Liga A, todo esto mientras que
Países Bajos es sublíder con cinco
unidades, Hungría es tercera con dos y
Bosnia y Herzegovina con una es el últi-
mo en ese sector. 

Alemania se adelantó en el marcador
con un gol del futbolista Denis Undav al
30’ de acción, jugador que en el área
grande recibió el pase de un compañero
para con un derechazo poner el 1-0. 

Después de eso, aunque al minuto 36,
Denis Undav generó el 2-0 cuando
recibió un centro de un compañero para
en el área chica rematar con la pierna
derecha al momento de barrerse y super-
ar al portero rival, quien no pudo evitar
el tanto. 

Sin embargo, la local Bosnia descontó
al 70’ de acción con el gol de Edin

Dzeko, futbolista que en un tiro de
esquina ganó un balón aéreo y en el área
chica remató de cabeza para superar el
lance del portero Alexander Nübel,
descontando así por los húngaros.  

Al final, Alemania aguantó la ventaja
y se hicieron de un importante triunfo
para estar de líderes en su sector. 

MÁS ACTIVIDAD 
Ya en más actividad de la Liga de

Naciones de la UEFA, Chequia superó 2-
0 a Albania, Islandia empató 2-2 con
Gales, Eslovaquia igualó 2-2 ante
Suecia, Ucrania superó 1-0 a Georgia,
Turquía venció 1-0 a Montenegro y
Estonia derrotó 3-1 a Azerbaiyán. 

La Selección de Egipto, comandada
por Mohamed Salah, superó 2-0 a
Mauritania para con ello liderar su grupo
en los juegos clasificatorios para la Copa
Africana de Naciones. 

En ese partido, el conjunto egipcio
logró hacerse de las victorias tras las
anotaciones hechas por parte de
Trezeguet al 69’ y Mahomed Salah al
79’. 

Con el triunfo, el conjunto egipcio
alcanzó las nueve unidades para liderar
el grupo C, estando por delante de Cabo
Verde, Botsuana y Mauritania. 

En más actividad de los partidos clasi-

ficatorios a la Copa Africana de
Naciones, Costa de Marfil superó 3-1 a
Sierra Leona, Comoraz venció 1-0 a
Túnez, Gabón igualó 0-0 con Lesoto,
Angola derrotó 1-0 a Niger, Malí superó
1-0 a Guinea Bisau, Senegal derrotó 4-0
a Malaui, Sudáfrica humilló 5-0 al
Congo, Benín superó 3-0 a Ruanda,
Uganda superó 1-0 a Sudán del Sur,
Nigeria venció 1-0 a Libia, Camerún der-
rotó 4-1 a Kenia, Magadascar empató 1-
1 con Gambia, Zambia empató 0-0 ante
Chad, Mozambique empató 1-1 con
Eswatini y Guinea Ecuatorial derrotó 1-0
a Liberia. 

Juan Pablo Vigón, mediocamp-
ista de Tigres, tiene muchas posibil-
idades de salir del equipo al término
de este año.

Según información de una televi-
sora cercana al club felino, Juan
Pablo Vigón podría salir del equipo
auriazul en el próximo mercado
invernal de fichajes que iniciará en
el mes de enero, a inicios del 2025.

Vigón, que juega en Tigres desde
mediados del 2021, intentaría salir
del club auriazul ya que quiere tener
más minutos como titular.

Uno de los clubes interesados en
él vendría siendo el cuadro del
Atlas, pero hasta estos momentos
solamente es eso, mero interés.

Con todo esto, Vigón posible-
mente tenga los meses contados en
el equipo felino, aunque eso se con-
firmará o no sucederá cuando se
llegue en enero próximo el siguiente
mercado invernal.

Perú supera a Uruguay 

Con un gol de Miguel Araujo al 88' de acción, el cuadro peruano se hizo
de la victoria

Alemania gana y se mantiene como líder

Egipto vence a Mauritania

Mohamed Salah

Alemania superó 2-1 de visitante a Bosnia y con ello se mantuvieron en el lid-
erato de su grupo 

Tendrá 
Monterrey 
otro juego 
de Leyendas

Será el 11 de octubre del próximo año cuando se realice la segunda edición del
juego de leyendas.

Vigón saldría de Tigres

Le interesa al Atlas.

¿Los renovarán?
Nahuel Guzmán, André Pierre Gignac, Guido Pizarro y Rafael Carioca
están en la cuerda floja.

"Berterame ha hecho
méritos para estar aquí"

‘Conforme al reglamento puede ser
convocado, es un mexicano más 

y se ha ganado su lugar’

"Germán Berterame no ha parado de jugar, de meter goles”, señaló Javier
Aguirre, entrenador de la Selección Mexicana.
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Los Sultanes de Monterrey debu-
taron ayer con una victoria en la
temporada regular de la Liga
Mexicana del Pacífico.

En un juego que duró casi cuatro
horas en Mexicali, los Sultanes
vencieron 5-0 al conjunto de las
Águilas.

Con carreras en peloteros como
Carter, Mendoza y un cuadrangular
de Aldrete, Sultanes se llevó la vic-
toria.

El juego se detuvo por algunos

momentos ya que se había ido la luz
en el estadio de las Águilas de
Mexicali, pero después logró regre-
sar.

Con esta situación, Sultanes
volverá a la actividad en la tempora-
da regular de la LMP cuando
mañana tengan su segundo encuen-
tro de la campaña y lo tengan en
casa, en lo que será su debut como
locales que dará comienzo a las
17:30 horas.

(AC)

Fuerza Regia venció 81-76 en el
segundo de la serie a los Halcones y
barrieron la misma en Xalapa contra
este equipo, estando así los regios
aún en la pelea por la cima de la
tabla de posiciones en la temporada
regular de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México.

La escuadra regia se hizo del tri-
unfo por apenas cinco puntos de
diferencia y esto fue gracias a que
ganaron tres de los cuatro cuartos ,
haciéndolo por parciales de 25-9, 9-
18, 26-21 y 21-17.

Clave en la victoria para Fuerza

Regia terminó siendo Jayson Peage
con sus 18 puntos, mientras que por
el rival destacó Thaddus Mc Fadden
con sus 27 unidades.

Con la victoria, Fuerza Regia
ahora tiene una marca ganadora de
23 victorias por siete derrotas para
con ello pelearle a los Astros de
Jalisco la cima en la campaña regu-
lar de la LNBP.

Los de Nuevo León cerrarán la
temporada regular cuando el próxi-
mo martes y miércoles tengan una
serie de dos juegos y de visitantes
contra los Soles de Mexicali.

Los Auténticos Tigres de la UANL
vencieron 31-10 en casa a los Pumas
CU, dejando así atrás la dolorosa derrota
contra los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey en la temporada regular de la
Liga Mayor de la Onefa.

Auténticos tuvo una gran ofensiva en
los últimos dos cuartos para en ellos
generar 28 puntos y solamente recibir
tres para terminar ganando el duelo por
un margen de 21 unidades.

Con la victoria, Auténticos Tigres
ahora goza de un récord de cuatro triun-
fos y una derrota en la temporada regu-
lar.

Por su parte, los derrotados Pumas
CU pierden su invicto para ahora tener
una marca de cuatro ganados por un
traspié.

BORREGOS JUEGAN 
ESTE SÁBADO

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey expondrán este sábado al
mediodía su invicto en la temporada reg-
ular de la Liga Mayor de la Onefa.

El conjunto de Borregos enfrentará
como visitante al equipo de Linces,
aspecto por el cual los regios buscarán su
sexta victoria en la temporada.

Los Timberwolves de Minnesota
vencieron 121-111 a los 76ers de
Filadelfia y con ello se mantuvieron
invictos en la pretemporada de la
NBA.

Este conjunto de Minnesota se
hizo del triunfo que fue por 10 pun-
tos de diferencia y lo hicieron gra-
cias a que dominaron hasta tres de
los cuatro cuartos del duelo, lo cual
fue por parciales de 30-22, 40-31,
25-34 y 26-24.

Naz Reid con sus 19 puntos, cua-
tro asistencias y cuatro rebotes en

los 23 minutos en la duela fue el
jugador que más generó en los
Timberwolves.

Por su parte, Paul George con sus
23 puntos, dos asistencias y seis
rebotes en los 26 minutos en la duela
fue el que más generó en el rival.

Con el resultado, los
Timberwolves ahora tienen una
marca de dos ganados y cero perdi-
dos en la pretemporada, mientras
que los 76ers presentan un récord de
cero triunfos por un traspié.

(AC)

El tenista serbio Novak Djokovic
avanzó a las semifinales del Másters de
Shanghai. 

Djokovic superó en la ronda de los
cuartos de final al tenista checo Jakub
Mensik, al que venció en tres sets. 

La victoria de Djokovic sobre su rival
terminó siendo por parciales de 6-7, 6-1

y 6-4, llevándose así la victoria. 
Con esta situación, Novak Djokovic

avanzó a las semifinales y la antes men-
cionada la tendrá este sábado cuando
enfrente al estadounidense Taylor Fritz. 

Cabe señalar que este duelo entre
Djokovic y Fritz será el mencionado día
e iniciará a las 05:00 horas. 

Cleveland, EU.-                                      
Citando cambios al inclemente clima,

la Major League Baseball anunció que
cambiará el inicio del decisivo juego 5 de
la serie divisional de la Liga Americana
entre Detroit y Cleveland a la 1:08 p.m.
ET en lugar de las 8:08 p.m.

El cambio se anunció el viernes mien-
tras los Tigres realizaban un entre-
namiento previo en el Progressive Field.

Cleveland empató la serie 2-2 al
remontar para ganar el juego 4 el jueves.
El jonrón de dos carreras del emergente
David Fry en la séptima entrada ayudó a
los campeones defensores de la división
central de la Americana a evitar quedar
eliminados.

Aunque este adelanto de siete horas
podría resultar inconveniente para
algunos, permitirá a Ohio State y a los
aficionados de los Guardianes ver los dos
encuentros sin tener que cambiar de
canal en la televisión de la trasmisión del
béisbol al duelo del colegial entre los
Buckeyes (2) y Oregon (3) el cual inicia
alas 7:30p.m. ET.

Sergio “Checo” Pérez, piloto mexi-
cano del equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, intentará mejorar su historial
en el Gran Premio de Austin, en donde
correrá el próximo 20 de octubre. 

Ya sea con Red Bull Racing u otras
escuderías, pero Sergio Pérez ha partici-
pado en hasta 11 carreras dentro del Gran
Premio de Austin que se realiza en el cir-
cuito de Las Américas. 

En esas 11 carreras, el piloto mexi-
cano apenas se ha hecho de un podio, lo
cual , dentro del todo, no ha sido tan pos-
itivo para el tapatío. 

Por ejemplo, en el Gran Premio de
Austin del 2012, Pérez quedó décimo
primero con Sauber, mientras que en la
carrera de ese lugar del 2013, Sergio
finalizó sexto con McLaren. 

Un año después ,en el Gran Premio de
Austin del 2014, Pérez con Force India
no sumó puntos ya que sufrió un acci-
dente de carrera en su momento, aunque
ya en 2015, el tapatío acabó quinto con
esa escudería. 

Ya en el Gran Premio de Austin del
2016, Pérez con el equipo Force India
acabó octavo y ese mismo resultado lo
repitió con esa escudería en la carrera
dentro de ese lugar, pero en 2017. 

A su vez, en el Gran Premio de Austin
del 2018, Pérez acabó octavo con Force
India, aunque ya en el 2019 y con Racing
Point, el connacional finalizó décimo. 

La carrera del 2020 no se disputó en

ese lugar por la pandemia del Covid-19 y
su mejor resultado en el Gran Premio de
Austin fue su tercer lugar con Red Bull
Racing en la carrera del 2021.   

Por último, aunque no menos impor-
tante, Pérez con Red Bull Racing finalizó
cuarto en los Grandes Premios de Austin
del 2022 y 2023. 

Con todo esto, el tapatío Sergio Pérez
tendrá el próximo 20 de octubre su déci-

mo segunda carrera del Gran Premio de
Austin y en ella buscará apenas su segun-
do podio en ese lugar dentro de la cate-
goría reina del deporte motor. 

El tapatío buscará un podio en ese
lugar para volver a los sitios de honor en
la Fórmula 1 ya que no lo consigue desde
que terminó tercero en el Gran Premio de
China, lo cual sucedió el pasado 21 de
abril, hace ya casi seis meses. 

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador
mexicano, estará este fin de semana en
Japón y lo hará para ver una pelea de un
púgil nicaragüense, aunque también para
posiblemente cerrar un combate en ese
país de cara a mayo o septiembre del
próximo 2025. 

Álvarez estará en el combate entre el
nicaragüense Christopher Rosales y el
japonés Kenshiro Teraji, los cuales dis-
putarán el campeonato mundial del
Consejo Mundial de Boxeo en el peso
mosca. 

Como Rosales forma parte del
“Canelo-Team”, Saúl Álvarez acom-
pañará a su entrenador Eddy Reynoso
para este combate entre Christopher y
Kenshiro Teraji. 

A su vez, también se espera que Saúl

Álvarez esté el próximo lunes en la
Ariake Arena-día festivo en Japón- en
una doble cartelera en la que estarán en
juego siete campeonatos del mundo, uno
de ellos con la presencia de Takuma
Inoue, hermano de Naouya Inoue, hoy
uno de los mejores libra por libra del
mundo.  

Saúl palpará así lo que puede ser un
escenario para un futuro enfrentamiento
en territorio nipón, siendo ese un deseo
que arrastra desde años atrás gracias a
las anécdotas de Oscar “Chololo” Larios,
quien tuvo seis enfrentamientos en ese
país. 

Cabe señalar que el tapatío ha tenido
durante este año lo que serían dos com-
bates que fueron ante Jaime Munguía y
Edgar Berlanga, a los cuales derrotó para

retener sus tres cinturones en las 168
libras, los del CMB, AMB y OMB. 

Auténticos le mete paliza a Pumas CU

Tuvieron una gran ofensiva.

“Canelo” Álvarez viaja a Japón 

En plan de negocios.

Fuerza Regia barre serie 
ante Halcones de Xalapa

Fuerza Regia venció 81-76 en el segundo de la serie a los Halcones

Avanza Djokovic a semifinales 

Djokovic superó a Jakub Mensik

Adelantan inicio del juego 
entre Detroit y Cleveland 

Señalan que cambio de horario se debe al mal clima.

Timberwolves siguen invictos

Los Timberwolves de Minnesota vencieron 121-111 a los 76ers de
Filadelfia 

Pérez, a mejorar resultados
en el Gran Premio de Austin 

El tapatío buscará un podio para volver a los sitios de honor en la Fórmula 1

Sultanes debuta con
victoria en la LMP

Con carreras de Carter y Mendoza y un cuadrangular de Aldrete,
Sultanes se llevó la victoria.
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El Universal.-                                           

Francis Ford Coppola y su contro-
vertida cinta "Megalópolis", estarán
presentes en el Festival Internacional
de Cine de Morelia que arrancará el
próximo viernes.

El director recibirá, además, el
Premio a la Excelencia Artística como
reconocimiento a su trayectoria de más
de seis décadas, a lo largo de las cuales
ha sido responsable de historias como
la trilogía de "El Padrino",
"Apocalipsis" y "Drácula".

El Premio a la Excelencia Artística
del FICM ha sido otorgado a Alfonso
Cuarón, Robert Redford, Claire Denis,
Alejandro G. Iñárritu, Willem Dafoe y
Jodie Foster.

LA TRAMA
"Megalópolis" es una epopeya

romana ambientada en un imaginario
Estados Unidos moderno. 

Diversos críticos de medios como
Variety, Deadline, The Guardian y The
Hollywood reporter la han tildado de
aburrida, pretenciosa y monstruosa,
pero con cosas valorables.

Es protagonizada, entre otros, por
Adam Driver, Giancarlo Esposito,
Nathalie Emmanuel, Aubrey Plaza,
Shia LaBeouf, Jon Voight y Laurence
Fishburne.

"Megalópolis" comenzó a ser desa-
rrollada por Francis Ford Coppola a
principios de los años 80, cuando leyó
sobre la conjura de Catilina, que tuvo
lugar en el año 63 A.C. en la república

romana.
"Tenía muchas ganas de escribir esta

historia. Empecé a llenar cuadernos
con ideas o cosas que me encontraba
leyendo. Todo el mundo sabe que
Estados Unidos es una reencarnación
de la Roma republicana porque nues-
tros fundadores no querían un rey, sino
que querían que fuera como la repúbli-
ca de Roma", dijo el realizador en
algún momento.

La primera película de Coppola en
13 años tiene un presupuesto de 120
millones de dólares que fueron finan-
ciados por el director. Está dedicada a
su esposa Eleanor, fallecida en abril y

con quien estuvo unido por 60 años.
“Tenía curiosidad por saber qué tipo

de película podría hacer cuando fuera
mayor”, dijo Coppola, de 85 años, en
entrevista después de su estreno en
Cannes. 

“Llevaba un álbum de recortes de
las cosas que leía. Hice una colección
de caricaturas políticas. Esas dicen toda
una historia en una sola imagen. En
última instancia, eso me llevó a hacer
una epopeya romana ambientada en
Estados Unidos moderno”.

“Megalopolis” se estrenará en cines
de México el 24 de octubre.

Presentará Coppola Megalopolis en Morelia

El Universal.-                                          

Este viernes 11 de octubre, en los pri-
meros minutos de “Hoy”, los conductores
hablaban del gran éxito de la función espe-
cial de “Jesucristo superestrella”, que

cuenta con la participación de artistas
como Erik Rubín, Alex Lora y Ximena
Sariñana.

Fue en este contexto que Andrea
Legarreta se dirigió a Arath de la Torre para
preguntarle sobre la noticia que el produc-

tor teatral Alex Gou le había dado la noche
anterior.

Arath, quien quedó en cuarto lugar en
“La Casa de los Famosos México”, con-
firmó su regreso al teatro con la obra “La
Señora Presidenta”.

La noticia fue recibida con alegría por el
resto de los conductores, quienes celebra-
ron que la participación del “Team Mar” en
el reality show está dando frutos y que el
público podrá disfrutar de ellos en un esce-
nario.

En cuanto a los detalles sobre cuándo y
dónde ver “La Señora Presidenta” con el
“Team Mar”, Arath de la Torre reveló que
la obra se presentará en los complejos
Fábregas en la Ciudad de México. Sin
embargo, no mencionó una fecha tentativa
de estreno, ya que apenas se enteró de este
nuevo proyecto la noche del 10 de octubre,
junto a Mario Bezares, Brigitte Bozzo,
Karime Pindter y Gala Montes.

Probará el Team Mar suerte en el teatro

El actor estuvo en la premier de “Y llegaron de noche”, en California.

El Universal.-                                              

Las puertas del legendario teatro
Samuel Goldwyn, cuartel general de la
Academia de las Artes y Ciencias
Cinematográficas, se abrieron para
recibir a Eugenio Derbez y colegas
para llevar a cabo la premier de "Y lle-
garon de noche", serie en la que el
mexicano interpreta al vampiro de la
película "Drácula" (1931).

"Me siento muy orgulloso como
latino de ir poniendo poco a poco un
pie en esta industria. No hay nada más
para arriba cuando te dedicas a hacer
cine como Hollywood. Estamos
haciendo cosas de mucha calidad", dijo
el también productor a EL UNIVER-
SAL.

Para el hijo de Silvia Derbez, "Y lle-
garon de noche" tiene mucho corazón,
ya que más allá de contar la historia de
cómo se filmó la versión mexicana de
la película "Drácula" a la par del esta-
dounidense, para él, la serie habla de
cómo los latinos están en Hollywood
desde hace casi 100 años siempre
haciendo las cosas bien pese a la adver-
sidad.

"Es una historia de éxito que
merecía ser contada", reiteró.

Acompañado de su esposa,
Alessandra Rosaldo, y de su hijo
Vadhir, Derbez cruzó la alfombra roja;
con él también estuvieron los escritores

Bob Fisher y Rob Greenberg, así como
los actores Yare Santana, Daniel Sosa,
Laura Ferrati, Rafael Cebrian. Daniel
Raymont, Carl Butler, Verónica Falcón
y Adriana Fonseca, y el cantante Beto
Cuevas.

"Le voy a decir al Oscar que voltee
más a vernos. Así de: '¡Óyeme!, aquí
estamos los latinos y hacemos las cosas
muy bien'. Y siento que mi futuro está
más en la dirección que en la actua-
ción", dijo el histrión, quien además de
ser showrunner de la serie, dirigió los
episodios uno y siete.

Con una década viviendo en Los
Ángeles, Rosaldo dijo sentirse emocio-
nada de ser testigo del camino de
Eugenio.

"De su lucha, de sus lágrimas. De
los momentos maravillosos y también
de los que han sido de frustración y de
duda. Me siento muy afortunada de ser
la compañera de Eugenio y verlo triun-
far desde hace tantos años".

Derbez aprovechó para agradecer a
sus compañeros de la serie, que ya
cuenta con cuatro episodios en la plata-
forma. También agradeció a su socio
Benjamin Odell por los primeros 10
años de su casa productora 3Pas
Studios.

Posteriormente a la proyección de la
serie, se partió un pastel muy a la
Hollywood, con brindis, comida y
lleno de celebridades.

Participarán en “La Señora Presidenta”, aunque aún no hay fecha de debut.

Clava Derbez los colmillos 

una vez más en Hollywood

El director recibirá, además, el Premio a la Excelencia Artística.

Abre Shakira segunda fecha en Monterrey
‘LAS MUJERES YA NO LLORAN WORLD TOUR’

Eleazar Cortez                                       

La cantante colombiana Shakira

sorprendió este viernes después de

agregar una nueva fecha para sus

conciertos en Monterrey que for-

marán parte de su gira "Las

Mujeres Ya No Lloran World Tour".

Cerca de las 3 de la tarde de este

viernes, Ocesa dio a conocer que

Shakira agregó dos fechas más a la

CDMX y una más en Monterrey.

“¡Auuuuu!    Shakira abre tercera

fecha en CDMX y segunda fecha en

MTY y GDL con Las Mujeres Ya No

Lloran World Tour", publicó Ocesa

en sus redes sociales.

¿CUÁNDO SERÁ SU SEGUNDO
CONCIERTO?

El segundo concierto de Shakira

en Monterrey será el próximo 13 de

marzo en el mismo Estadio BBVA,

seguramente a las 21:00 horas.

Shakira en Monterrey: ¿Cómo

comprar boletos para su segundo

concierto?

Los boletos para el segundo con-

cierto de Shakira tendrán dos moda-

lidades, la primera de ellas; será a

través de la Preventa Citibanamex

del 14 de octubre, mientras que la

Venta General se realizará el 15 de

octubre a través de Ticketmaster.

Cabe destacar que la última vez

que Shakira se presentó en

Monterrey fue el 16 de octubre del

2018 en el Estadio Universitario

cuando la colombiana llegó con "El

Dorado World Tour" al Estadio

Universitario.

Para el próximo concierto de

Shakira en Monterrey se espera que

agregue temas de su más reciente

álbum "Las Mujeres Ya No Lloran",

así como su último lanzamiento, la

canción "Soltera".

Por otra parte, Shakira también

visitará Guadalajara para dar un

concierto el 16 de marzo en el

Estadio Akron.

PRESUME SOLTERÍA 
EN BIKINI 

Shakira celebra que su soltería

junto a sus amigas, feliz, liberada y

plena, así se muestra en el video

"Soltera", el cual tiene influencias

afrobeat y en el que participan

famosas como Anitta, la dominicana

Natti Natasha, la mexicana Danna,

la venezolana Lele Pons y las mode-

los Shannon y Winnie Harlow.

El tema se lanzó el 25 de septiem-

bre, y este viernes se dio a conocer el

video en el que la cantante de 47

años también se luce en bikini,

haciendo sus característicos movi-

mientos de cadera e inyectando vita-

lidad con su tema grabado en LIV en

Miami.

El tema, un "himno femenino",

forma parte del disco "Las Mujeres

Ya No Lloran'", mismo nombre que

la colombiana elogió para su nueva

gira que iniciará en noviembre por

Estados Unidos y Canadá.

La colombiana estrenó este viernes su canción “Soltera”.El segundo concierto es el 13 de marzo de 2025.
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César López                                   

La Casa de la Cultura de
Nuevo León abrió sus puertas a la
exposición colectiva “Que me
tome la noche” y “Quietud en
movimiento”, de Tetei Cornejo.

Rosa María Rodríguez, direc-
tora del Centro de las Artes,
acompañada de Pedro de Isla,
director de la Casa de la Cultura
de Nuevo León, externó que
dichas muestras reflejan el apoyo
que da el Consejo para la Cultura
y las Artes a los nuevos talentos
de la localidad.

“La primera reúne a 19 artistas
y la segunda es de Tetei Cornejo.
En CONARTE, siempre estamos
preocupados por el desarrollo de
los nuevos talentos en Nuevo
León”, expresó Rodríguez.

“Que me tome la noche”, es
una exposición que aborda desde
el atardecer, hasta el amanecer
todo lo que pasa en medio, es una
historia contada a través de varias
voces y la obra de 19 artistas;
toma su nombre de una canción.

“Es una reflexión de lo que
implica la noche, porque no
somos la misma persona de día
que de noche y esto era algo que
quería hablar. También me era
muy importante abordar una mez-
cla de disciplinas, principalmente
mi práctica curatorial es trabajar
con mujeres o personas de la inci-
dencia sexogenéricas y mi com-
promiso es promover espacios
para estas voces”, finalizó. 

En la sala de exposiciones tem-
porales, ubicada en el ala oeste del
edificio, está “Quietud en movi-
miento”, de Tetei Cornejo y cura-
duría de Diego Olmos.  

“Es una primera exploración
de un tema que tengo desarrollan-
do algunos años, son estas simili-
tudes que encontramos en el
movimiento tanto dancístico
como en la naturaleza. Esta inves-
tigación surge de una inquietud
mía de cómo me identifico en mi
ciudad, en el lugar en el que habi-
to, como puedo sentirme parte en
este caso de Monterrey que es la
ciudad en la que he vivido casi
toda la vida y que a veces parece
que es distante a mi cotidianidad”,
mencionó Tetei Cornejo. 

“A partir de todas esas refle-
xiones, pensamientos e investiga-
ciones, empecé a desarrollar una
serie de piezas que comenzaron
primero con videos en donde tra-
taba de identificar una línea de
horizonte en el espacio escénico y
a partir de movimientos empezar
a crear líneas que pudieran rela-
cionarse con siluetas de mon-
tañas; estas líneas obtenidas de
este movimiento, me dieron un
camino a seguir para explorar con
otras disciplinas como la escultura
o la pintura”, señaló la artista. 

Ambas exposiciones se podrán
visitar en la Casa de la Cultura, en
horario de la galería es de martes
a domingo de las 10:00 a 18:00
horas, la entrada es sin costo para
el público en general.

César López                                      

Resolver el misterio que envuel-
ve la muerte de una mascota, será
el objetivo de Christopher, un
joven autista de 15 años, interpreta-
do por Alejandro Vargas, estudian-
te de campus Monterrey, en la
puesta en escena El curioso inci-
dente del perro a medianoche.

Presentada por la Compañía de
Teatro del Tec de Monterrey y diri-
gida por Carlos Manuel Gueta esta
obra es una adaptación de la nove-
la inglesa publicada bajo el mismo
nombre por Mark Haddon en el
2003.

“A través de esta puesta en esce-
na tenemos la oportunidad de
adentrarnos un poco en el pensa-
miento de este chico, donde por
momentos vemos la situación real
que él vive.

“Pero que también es propicia-
da mucho por su entorno social,
tenemos esta percepción de la
sociedad que no lo entiende, caóti-
ca y llena de problemas que él tiene
que comprender”, explicó el direc-
tor.

El curioso incidente del perro a
medianoche cuenta la historia de
Christopher John Francis Boone,
un joven con síndrome de Aspeger,
quien además posee memoria
fotográfica y el Síndrome del
Sabio.

Un incidente con la mascota de
su vecina lo llevará a descubrir y
conocer su entorno de una manera
en la que nunca se había permitido.

Esta obra se presentará el próxi-
mo 18, 19 y 20 de octubre en el
Auditorio Luis Elizondo a las 19
horas y está dirigida a público de
12 años en adelante.

SE INSPIRA EN 
EL PERSONAJE

Alejandro Vargas, alumno de

Estudios Creativos, compartió que
interpretar a Christopher, el perso-
naje principal de esta historia, le
brindó la responsabilidad de com-
partir con el público los retos socia-
les y culturales de las personas que
padecen autismo.

“Definitivamente he cambiado
mi entendimiento de cómo viven
las personas con autismo y es algo
que ya veo reflejado en muchos
ámbitos de mi vida.

“Espero que mi interpretación
llegue de la manera correcta a las
personas” 

PRESENTAN NUEVA 
PROPUESTA

Con un total de 19 actores en
escena, esta obra representó un reto
de escenografía, la cual estará ins-
pirada en el universo de Minecraft,
aseguró su director.

“Esta es una obra que ha sido
trabajada en muchas partes, así que
una de nuestras tareas era generar

una propuesta que no se pareciera
en nada a las escenas originales ya
realizadas.

“Todo es diferente, la música,
los vestuarios, la escenografía, todo
lo estamos haciendo con nuestra

propia versión siguiendo la histo-
ria, por supuesto”, afirmó Carlos
Gueta.

Los boletos ya están a la venta
en Ticketmaster y en taquillas del
Auditorio Luis Elizondo..

Las muestras reflejan el apoyo a nuevos talentos de la localidad.

Tiene Casa de la Cultura

dos nuevas exposiciones 

César López                                 

Las celebraciones por los 40
años del Teatro de la Ciudad se
engalararán con la puesta en esce-
na del “El Barbero de Sevilla”. 

La cita será el domingo 20 de
octubre a las 18:00 horas, con
entrada libre y acceso al público a
la sala hasta cubrir la capacidad del
recinto.

Ricardo Marcos González,
Secretario Técnico de CONARTE,
destacó la importancia de la obra.

Se trata de un clásico de la
ópera, que se encuentra entre los
10 títulos más representados en el
mundo y tendrá a Alejandro Reyes
Valdés como director concertador,

a Rafael Blásquez en la produc-
ción, a Rodrigo García Arroyo en
la dirección de escena y al pianista

Eric Valdés Marines.
Cuenta los enredos del Conde

de Almaviva por conquistar a

Rosina, joven huérfana que tiene
como tutor al doctor Bartolo
quien, para quedarse con la dote
de la doncella, busca casarse con
ella. Para evitarlo, la pareja se vale
de la ayuda del ingenioso Fígaro,
barbero de la ciudad, quien, a
través de una serie de enredos,
logra engañar al tutor y unir en
feliz matrimonio a los enamora-
dos.

La producción de “El Barbero
de Sevilla” es posible gracias a la
colaboración entre CONARTE, la
Secretaría de Cultura de Nuevo
León, el Festival Internacional
Santa Lucía, la Compañía de
Ópera de Saltillo y Cultura
Municipal de Saltillo.

Engalana ‘El Barbero de Sevilla’ al Teatro de la Ciudad

Aborda Compañía de Teatro Tec
el tema del autismo en nueva obra

César López                                            

La Presidenta de México,
Claudia Sheinbaum, fue integrada
a la colección de “Presidentes de
México”, que se exhibe en el
Museo de Historia Mexicana.

La mini escultura de
Sheinbaum, fue elaborada por el
Taller Núñez Panduro, artesanos
reconocidos por la creación de
representaciones de los gobernan-
tes mexicanos.

La figura, elaborada con barro
modelado, cocido y policromado,
ostenta el número 70 de la colec-
ción del Taller Núñez Panduro,
resalta por su vestuario, un sofisti-
cado traje guindo y su cabello
recogido en una coleta, además de
sus rasgos fisiológicos.

Esta colección es parte de un
legado artístico que data de
Pantaleón Panduro (1847-1909),
un destacado artista originario de
Tlaquepaque, Jalisco. Panduro ini-
ció la creación de figuras humanas
y bustos que reflejan con realismo
los personajes de su época.

El Taller Núñez Panduro, diri-
gido por sus descendientes, ha
continuado con esta tradición artís-
tica a lo largo de cinco generacio-
nes, manteniendo la calidad y arte
de sus productos.

Claudia Sheinbaum Pardo,
nacida el 24 de junio de 1962 en la
Ciudad de México, es licenciada
en Física y cuenta con una
maestría y un doctorado en
Ingeniería en Energía por la
UNAM. Es miembro del Sistema

Nacional de Investigadores y de la
Academia Mexicana de Ciencias,
y participó en el Panel
Intergubernamental de Cambio
Climático, que recibió el Premio
Nobel de la Paz en 2007. 

Fue Jefa de Gobierno de la
Ciudad de México en 2018 y el 15
de agosto de 2024 recibió la cons-
tancia de mayoría del TEPJF como
presidenta electa, tomando pose-
sión del cargo el 1 de octubre de
2024.

La colección del Taller Núñez
Panduro se encuentra expuesta en
el Museo de Historia Mexicana,
ubicado en Dr. Coss 445 Sur,
Centro de Monterrey, Nuevo
León, los martes y domingos la
entrada es gratuita.

.

La cita es el domingo 20 de octubre.

Llega Sheinbaum a exposición del MHM

La mini escultura de Sheinbaum, fue elaborada por el Taller Núñez Panduro, originario de Jalisco.

Se busca hacer conciencia hacia las personas que viven en condición de autismo.

César López                                 

La “cereza del pastel” del
39º. Encuentro Metropolitano
de Danza Contemporánea,
corrió a cargo del espectáculo
que ofreció Spellbound
Contemporary Ballet.

Desde Italia dicha compañía
deslumbró al público regiomon-
tano.

Las depuradas líneas expre-
sivas en la danza de los italianos
lograron cautivar a la audiencia
de la Gran Sala del Teatro de la
Ciudad, espacio que cumple 40
años de creación y en el que
Mauro Astolfi y su agrupación
imprimieron un aire global a
esta edición del Encuentro.

Tras la apertura del EMDC

con el trabajo coreográfico de
Mizraim Araujo con la agrupa-
ción Los Unos y Los Otros, lle-
garon igualmente otras “cartas
fuertes” de este género dancísti-
co para deleitar a las audiencias
que acudieron a los diferentes
espacios donde se llevaron a
cabo las presentaciones.

Con “Acto de Fe”, Fugite
tuvo presencia en el Encuentro
de la mano de su director y
coreógrafo Alex Valdés quien,
junto a César Zetina, ofreció un
viaje homoerótico a lo profundo
de la fe, un hecho escénico
interdisciplinario de danza,
música, animación y perfor-
mance.

Daniel Luis mostró su lado
reflexivo con su “Plastik

Fantastik”, que aborda cómo el
mundo hoy está plagado de hule
y sus derivados, propuesta con
la que además sacó más de una
sonrisa en sus dos funciones.

Con la Compañía Sunny
Savoy, “Una Vida Pequeña”
mostró a una agrupación madu-
ra con una temática en la que se
exploran las luchas del día a
día. 

Sandra Soto, de Guadalajara,
presentó “U Qux Cah. Corazón
del cielo”, coreografía inspirada
en la poética cosmovisión del
Universo y la Creación del libro
sagrado maya-quiché “Popol
Vuh” y representa de forma sen-
cilla la narración sobre el origen
del Universo.

Las líneas expresivas en la danza corrieron a cargo de Spellbound Contemporary Ballet.

Cautivan desde Italia en Encuentro de la Danza

“Que me tome la noche” y “Quietud en movimiento”, las dos
muestras en la Casa de la Cultura de Nuevo León.

“El curioso incidente del perro a medianoche”, nombre de la obra.


